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Concertación

Los sindicatos acusan a la CEOE 
de obstaculizar el diálogo

Son ya siete los refugiados 
en la Embajada española en Cuba

Madrid.— Los representantes de 
UGT y CC.OO. Apolinar Rodrí
guez y Agustín Moreno, respecti
vamente, afirmaron hoy, poco an
tes de iniciarse la reunión de con
certación, que la CEOE “sólo desea 
obstaculizar el diálogo” y que con 
una mesa tripartita sobre empleo no 
habría negociación.

Estas declaraciones se refieren al 
interés de los empresarios, expresa
do nuevamente ayer por su secreta
rio general, Juan Jiménez Aguilar, 
de que se constituya una mesa de 
negociación tripartita sobre el 
empleo para discutir las cuestiones 
de reparto de trabajo y la modifica
ción de las modalidades de contra
tación.

Los representantes sindicales 
contestaron a las posiciones empre
sariales poco antes de iniciarse la 
Mesa de Trabajo sobre reparto de 
empleo, en la que participan por

Delors inicia su primera visita 
oficial a la Unión Soviética

Bruselas.— El presidente de la 
Comisión Europea, Jacques De
lors, y el vicepresidente y comisa
rio de Relaciones Exteriores, Frans 
Andriessen, inician hoy su primera 
visita oficial a la Unión Soviética 
para tratar las posibilidades de 
cooperación económica entre la CE 
y la URSS.

Durante esta visita, Delors será 
recibido por el presidente de la 
URSS, Mijail Gorbachov, y pro
nunciará un discurso ante el Comité 
de Política Exterior del Soviet 
Supremo.

La delegación europea será reci
bida también por el primer ministro 
soviético, Nicolai Rizkhov, y por 
los ministros de Economía, Leonid

Dos extranjeros detenidos 
por presunta evasión de divisas

Barcelona.— Un keniata y un 
palestino fueron detenidos en el 
aeropuerto de Barcelona cuando 
pretendían sacar de España más de 
cinco millones y medio de pesetas 
en dólares, informó hoy la Policía.

El keniata Julius Kaviukis Mian 
fue detenido al descubrir agentes de 
la inspección de aduanas 42.900 
dólares (unos 4.266.000 pesetas) 
que no había declarado. El dinero 
fue localizado entre sus equipajes, 
que había sido facturado en un 
vuelo de British Airways con desti
no a Londres.

parte del Gobierno, el ministro de 
Trabajo, Luis Martínez Noval y 
Alvaro Espina, secretario general 
de Empleo.

Apolinar Rodríguez señaló que 
las propuestas sobre reparto de tra
bajo deben ser operativas e inme
diatas y entre ellas cito la elimina
ción de horas extraordinarias, la 
anticipación de la jubilación y la 
regulación de jornadas especiales.

Agustín Moreno expresó asi mis
mo, su deseo de acabar con el uso 
abusivo de las horas extraordina
rias sobre todo en las empresas 
públicas y pidióla vuelta a los topes 
diarios y mensuales de 1985.

El representante de CC.OO. dijo, 
refiriéndose a las elecciones sindi
cales, que espera se respete el prin
cipio de libre concurrencia, fin que 
llevó a su sindicato a lanzar el pre
aviso del pasado 11 de julio.— Efe

Abalkin, y de Asuntos Exteriores, 
Eduard Shevardnadze.

Delors y Rizhkov comentarán 
los resultados de la reunión del 
grupo de los siete países más indus
trializados del mundo, celebrada en 
Houston la semana pasada, y discu
tirán la decisión del Gobierno so
viético de autorizar la pertenencia a 
la OTAN de la futura Alemania 
unificada.

Esta visita a la URSS había sido 
acordada en la cumbre europea de 
Dublín de los días 25 y 26 de junio 
pasado, donde se encargó a la 
Comisión Europea la elaboración 
de dos informes sobre la Unión 
Soviética, uno sobre la situación 
económica y otro sobre la manera 
de que la CE ayude a ese país.

El palestino Sane Selim Abdel- 
raham fue tambié n dete nido cuando 
pretendía sacar de España 11.635 
dólares (1.146.000 pesetas). En 
este caso, el billete de embarque 
tenía como destino Ginebra (Sui
za).

La legislación española permite 
sacar dinero sin declarar hasta un 
máximo de 100.000 pesetas o 
medio millón de divisas, conside
rando como evasión de capitales 
toda suma que exceda las citadas 
cantidades. Efe.

Cuatro jóvenes cubanos se su
maron a los tres refugiados que 
permanecen en la Embajada espa
ñola en Cuba. Asimismo, siete ciu
dadanos cubanos han entrado en la 
residencia del embajador de Italia, 
que se encuentra de vacaciones 
fue[a de la isla.

Otro ciudadano del país caribeño 
fue detenido cuando pretendía in
troducirse en la representación de 
los Estados Unidos en la capital 
cubana, que está situada en la

SEGOVIA Entran en servicio, en
la N-110, las variantes de Matabüena y 
Matamala, Sigueruelo y Fuentemilanos
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El Ayuntamiento pide la suspensión de la 
adjudicación de distribución de aire propanado

. (Página 6)

Grupos de enfermos asisten a la Escuela de Salud
(Página 5)

Mañana, inauguración de los Encuentros 
«Agapito Marazuela» con una exposición 
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URSS

Cuatro muertos y cien heridos en la 
república de Kirguizia

Moscú.— Cuatro personas han 
muerto y otras cien han resultado 
heridas en los enfrentamientos re
gistrados en la región de Osh 
(República centroasiática de Kir
guizia) en las últimas 24 horas, 
informó la agencia soviética Tass.

Desde el comienzo del conflicto, 
que estalló el pasado 4 de junio, 204 
personas han perdido la vida en los 
enfrentamientos entre nacionalis
tas uzbekos y kirguizios.

Embajada de Suiza.
El total de refugiados en esta 

minioleada de peticiones de asilóse 
eleva ya a dieciséis, contando con 
los cinco que se encuentran en la 
Embajada de Checoslovaquia. 
Fuentes del Ministerio de Asuntos 
Exteriores españoles confirmaron 
la existencia de nuevos refugiados 
en nuestra sede diplomática y ase
guraron que se trata de un matrimo
nio y sus hijos, que disponen de 
visados españoles de salida. Los 
nuevos refugiados en la Embajada

Según la agencia soviética, en la 
región no funciona el transporte, ni 
tampoco la industria y el comercio.

Helicópteros militares sobre
vuelan Osh y vehículos blindados 
se encuentran emplazados en los 
cruces de las principales vías, 
mientras continúan los incendios 
de edificios.

En las ci udades de Osh y Uzguen 
se siguen produciendo mítines, 
protagonizados principalmente por 

de Italia son jóvenes entre 20 y 25 
años.

Los cinco refugiados que están 
en la residencia del encargado de 
negocios de Checoslovaquia, en 
cuya Embajada se produjeron ayer 
enfrentamientos entre los “disiden
tes” acogidos a la hospitalidad di
plomática, aseguraron que perma
necerán allí indefinidamente, pese 
a que otros doce cubanos decidie
ron abandonar voluntariamente la 
representación checa.

mujeres, que piden la dimisión de 
los dirigentes locales, del coman
dante militar de la región y el casti
go para los culpables del derrama
miento de sangre.

El conflicto entre uzbekos y kir
guizios tiene su origen en el reparto 
de unas tierras destinadas a la cons
trucción de viviendas, en una zona 
donde escasean las casas y las tie
rras fértiles.— Efe

REBAJAS
Lewis 2.a - Polos - Camisas - Camisetas

ARAÑA
GALERIAS GIGANTE Ezequiel González, 28

VERANO/90
bajos

Toda la moda de temporada 
en caballero y señora, 

con descuentos
-Calidad y estilo en el vestir»

CONFECCIONES DIEZ

Rescatado el cadáver del alpinista 
español muerto en el Monte Lenin

Moscú.— El cadáver de Enrique 
Roca Mayoral, el alpinista español 
muerto en el Monte Lenin, en el 
Asia central soviética, fue rescata
do esta madrugada, informaron a 
Efe fuentes de la Embajada españo
la en Moscú.

Dichas fuentes añadieron que se 
espera que en los próximos dos días

el cadáver llegue a Moscú, junto 
con los de las demás víctimas mor
tales del accidente, para ser repa
triado rápidamente hacia España.

Enrique Roca, barcelonés de 34 
años, murió el pasado viernes como 
consecuencia de una avalancha de 
nieve, junto a otros 39 escaladores, 
27 de ellos soviéticos.

M.C.D. 2022
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LOS “LUIS ALFREDOS”
Los españoles, especialmente los señores, lo tienen que estar 

pasando bastante mal durante las sobremesas televisivas de la 
tardes de verano en curso, debido a la desafortunada coinciden
cia de los dos programas de máxima audiencia que TVE emite 
porcada una de sus dos cadenas. Primero fueron los Mundiales 
de Fútbol y ahora el Tourde Francia para dejarles sin saber qué 
pasa por “Cristal”, la serie venezolana que se ha convertido, 
episodio tras episodio, en la droga para los telespectadores del 
país.

Decimos señores porque siempre ha estado como muy fuera 
de cualquier tipo de duda que el deporte es tema de atracción 
eminentemente masculina. I^s telenovelas, culebrones y demás 
series del corazón y de emisión eterna se entendía pasto de las 
“marujas”. Resulta que “Cristal”,según los frecuentes estudios 
de audiencia, es seguida de forma incondicional por algo más de 
siete millones de espectadores, incluso en la propia TVE se ha 
dichoque son nueve losmillones de personas que están pendien
tes día tras día de los líos, tristezas y llantinas de Cristina, Luis 
Alfredo y demás acompañamiento también sufrido. Dudamos 
de que semejante cifra solamente llegue a sumar “marujas”. 
Sabemos, además, de muy “buena tinta” que a los señores 
también les va este tipo de serie, como les ha ido siempre cierto 
tipo de revistas sobre las que les ha molestado muchísimo 
reconocer su lectura.

Lo curioso no es precisamente este tipo de comportamiento 
masculino; ellos siempre ha sido muy suyos. Lo más curioso y 
además triste es la desafortunada elección del espectador espa
ñol y sobre todo la nefasta oferta televisiva para atraer a la 
audiencia que tiene un buen rato para estar pendiente de lo que 
pasa por el televisor. Debe ser más acertado emitir series como 
“El último emperador” a horas totalmente intempestivas.

...USTEDES PRIMERO

La naturaleza déla mentira 
o el gato y la liebre

Pedro Conde Soladana

Nuestro Ayuntamiento en el 
camino de mal a peor, pues a su 
anterior mensaje recomendando 
que “dejemos brillar Segovia”, 
etc..., ahora se suma esa otra nueva 
petición invitándonos a ser cautos 
en el consumo del agua.

Y por todo ello, es lógico que les 
volvamos a repetir: Sí, de acuerdo, 
pero “ ustedes pri mero”, pues consi - 
deramos que su solicitud no está de 
acuerdo con el proceder que ustedes 
siguen.

Ustedes a exigir o a recomendar, 
pero ¿qué explicación pueden dar 
para justificar sus abandonos con 
relaciona las averías localizadas en 
la calle Lirio (cercana al Instituto 
Andrés Laguna) y ya durando más 
de una semana; en acera de calle de 
San Agustín, junto a Radio Sego
via; y en esa fuente del Jardín pró
ximo al Hospital Policlínico (calle 
San Agustín) que desde hace más 
de un mes, por atasco en las piletas 
o quizá por no saber medí r o contro
lar entradas y Cálidas del agua, si
gue inundando un extreñio del jar
dín y que incluso podría llegar a 
ocasionar algún derrumbamiento 
por losexcesos de humedad acumu
lada? Y... ¿cuántos miles de litros 
se vienen por ahí perdiendo?

¡Ah! Y ya que escribimos sobre 
el estado que presenta el aludido 

f XXI SEMANA DE MUSICA > 
DE CAMARA EN SEGOVIA

Con el Alto Patrocinio de S.A.R. D. Juan de Borbón y Battenberg, Conde de Barcelona

18 de julio 23 horas
Patio de Armas del Alcázar

MABEL PERELSTEIN (contralto) 
MIGUEL ZANETTI (piano)

Obras de Haende!, Mozart, Tchaikowsky, Grieg, Guastavino, Halffter 

Audiciones de solistas del Concurso Internacional «ANDRES SEGOVIA», de Guitarra

En el alcázar Día 20:
Día 21:
Día 22:
Día 23:

jardín, no olvidemos anotar lo que 
ya viene comentándose por mujeres 
que en él encontraban espacio para 
el correr de sus hijos o nietos y que 
ya hoy, por lamentables hechos, 
poco pueden ir prolongando su 
permanencia en el mismo.

Sí, señor alcalde. Y es que en 
cuanto cierra el día y la noche es su 
mejor cortina, al fondo del jardín se 
reúnen parejas en actitudes no muy 
correctas. Pero también, llegados a 
este punto, verdad es que mucho 
nos gustaría conocer qué respuesta 
puede ofrecer nuestro Ayuntamien
to para justificar el porqué ya hoy 
no se cierra la puerta-verja que es 
entrada al recinto-Monumento de 
los Caídos, ya que por esta falta más 
se ayuda a que muchas parejas se 
sirvan de este apartado y oculto 
rincón para otros fines más escan
dalosos y de más graves consecuen
cias, pues pronto será el que fácil
mente puedan allí encontrarse 
“algunas cosas" que tiradas al suelo 
pongan en peligro a unos niños que 
juegan con la arena.

Por todo esto, gracias por unos 
consejos que aceptamos y promete
mos cumplir, pero mucho desea
mos ver que ustedes son los PRI
MEROS en dar ejemplo.

ENRIQUE CARIA

YOERG REMY 
LUCIO DOSSO 
HUGO GELLER

Hay mentiras que son pura 
mentira. Mentiras hay de algu
nos que parecen de a cuatro. 
Hay mentiras a las que llaman 
piadosas. Estas son las que jus
tifica la liviana escolástica po
pular. Hay mentiras forzadas; 
quizá forzosas. Hay mentiras 
increíbles. Y en esto no existe 
contradicción puesto que las 
hay creíbles. Hay mentiras di
plomáticas. Las hay sin diplo
ma; por su bastedad, por su 
bruticie; y quizás, por su vaste
dad, demasiado grandes para la 
capacidad de un cerebro, inclu
so no común. Hay mentiras que 
dan risa; otras dan llanto. Las 
hay de verdadero asco. Hay 
mentiras de tontos. Hay tontos 
que dicen mentiras; lo cual hace 
sospechar que no son tan tontos. 
Los listos ¿también dicen men
tiras? Si fueran verdaderamente 
listos no dirían mentiras. Entre 
las mentiras las hay gordas. Las 
flacas casi no son mentira; pero 
lo parecen. Hay mentiras que 
son una vergüenza. Hay sinver
güenzas que son todo una men
tira. Hay mentiras que nosirven 
para nada. La nada no es una 
mentira pues que confirma que 
existe algo. Hay algo que dicen 
que ha dicho alguien. Al fin no 
sabemos quién es ese alguien y 
qué es ese algo. En este caso la 
mentira y la cal umnia son como 
hermanas siamesas. Los hay 
que se parapetan detrás de la 
mentira; otros sirven de parape
to a los mentirosos. Existe la 
mentira de los débiles, como 
existe la de los poderosos.

Si siguiéramos hablando de 
la naturaleza de la mentira ha
bría que pedir su opinión a la 
verdad. Y a lo mejor, o a lo peor, 
nos dice que es su hermana 
pródiga. ¿Su hija pródiga? Pues

Ofertas de julio
MARTILLOS

BOSCH
Le regalamos una radial

L NUNEZi Ladreda, 14 

11 de la noche

también, porque el embustero 
puede seducir a la verdad y 
embarazarla.

Y ¿cómo es la naturaleza de 
la mentira? ¿histórica, como la 
que fabulan siempre los vence
dores? ¿psicológica, como la 
que cuentan los menesterosos o 
los ambiciosos, por ejemplo? 
¿material, como la tela de que la 
visten los estafadores?... O, 
quizá, la mentira no tenga natu
raleza, comoel alma de un espe
jo.

Y, sin embargo, vive entre 
nosotros y con nosotros. Como 
la verdad, como la fantasía, 
como nuestro propio nombre, al 
que prestamos nuestro cuerpo.

Dicen que tiene color, uel 
mismo cristal a través del cual la 
proyectamos. Es calidoscópica. 
A veces, el mismo arco iris la 
nimba. Pero por ello nunca lle
gará a ser santa. Y aunque imite 
a la mona vistiéndose de seda no 
correrá mejor suerte.

Pero, así como la verdad tie
ne la naturaleza de eterna, la 
mentira ¿puede ser intermina
ble". No. No es posible. La 
mentira es un hueco que la ver
dad deja en su camino hacia lo 
infinito. Un mentiroso es al
guien que ha dejado de ser ver
dadero en un tramo del camino.

Todo ser racional tiende a la 
verdad. Y la única verdad de los 
seres irracionales es que son 
eso, irracionales. Pero ni ellos 
lo saben. Y sólo el que sabe 
puede mentir. Salvemos al Su
premo Saber como la gran ex
cepción de esta mínima regla.

Si la mentira tuviera natura
leza ¿sería una segunda natura
leza del hombre? ¿no será un 
mecanismode defensa del insti
tuto de supervivencia de la es

t
PRIMER ANIVERSARIO 

LA SEÑORA

D.a Pilar Pellejero 
Tajada

Falleció en Segovia 
el día 19 de julio de 1989

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana, día 19, a 

las 8 de la tarde, en la parroquia de Santa Eu
lalia, será aplicado por el eterno descanso del 
alma de la finada.

SUS AMIGOS,
Agradecerán la asistencia 

a tan piadoso acto.

pecie? ¿será como un excre
mento del espíritu, al modo de 
los que necesita arrojar el cuer
po para vivir?

¿Por qué Dios nos ha dejado 
mentir? Quizá para que no nos 
creamos más que lo que somos, 
hombres, que es lo único que 
podemos ser.

Hay quienes mienten mucho. 
Los hay que mienten poco. Pero 
no sabemos de nadie que no 
mienta nada. De los hombres 
más veraces solamente pode
mos decir que odian la mentira; 
pero no siempre pueden decir la 
verdad.

Creo que es de Santo Tomás 
de Aquino de quien se dice que 
era tan veraz, tan incapaz de 
mentir, que no creía que los 
demás pudieran engañarlo. Y 
cuando le decían que por el cielo 
iba volando un buey, él miraba 
para verlo. Tanta inocencia pa
recía estulticia. A los más be
nignos les parecía simpleza. A 
los menos crédulos bobez. ¿No 
sería más bien que hombre tan 
sabio, tan justo, tan exquisito 
mirara al cielo, no para ver volar 
un buey, sino para, en silencio, 
reconvenir, reprochar al menti
roso tan burda y boba mentira?.

No nos engañemos. Los más 
crédulos no son tan bobalicones 
que cuando les meten gato por 
liebre no conozcan la carne del 
gato y la liebre. Puede que les 
guste la gracia del guiso. Nada 
más.

Y quizá sean ellos losque nos 
metan una liebre por un gato. 
Cosa muy propia de hombres 
buenos y honestos.

Aunque podrían ser aún más 
sutiles y querer mostramos que 
liebres, gatos y mentirosos an
dan todos a cuatro patas.

FRANCISCO CUENCA MORALES
INFORMACION: Secretaria General Técnica del Festival Internacional de Segovia.

Plaza Mayor 1 40001 Segovia. Teléfono 911/43 61 17
Los conciertos empezarán con rigurosa puntualidad

M.C.D. 2022
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Semana de Música de Cámara Primer acto de los

El clave de Rafael Puyana
La reiterada presencia de Rafael 

Puyana, seguramente el mejor cla- 
vecinista vivo, en la Semana de 
Música de Segovia se debe, sobre 
todo, a una especial disposición del 
artista para venir aquí, saltando 
sobre sus muchos compromisos y 
trabajos pendientes: pero se debe 
también a una profunda afinidad 
intelectual hacia lo que representa 
Segovia en la estética del músico, y 
una solidaridad especial hacia este 
Festival, que él conoció en sus pri
meros momentos. El nombre de 
Rafael Puyana acredita a cualquier 
programación de música, pero la 
profundidad, novedad, y cuidado 
puesto en el programa de anoche, en 
el acopio de saberes que irradia de 
las infrecuentes notas que lo ador
naban, obra del Puyana musicólo
go, y los detalles de foto de sus 
manos y página autógrafa que lo 
completaban, señalan el mucho 
amor que él siente por este Festival, 
que es un poco suyo. (Como lo es, 
por supuesto, “Música en Compos- 
tela”).

Así, la poco usual afluencia de 
público anoche en el claustro de la 
catedral para una concierto de cla
ve, el silencio y la compostura del 
público, la presencia allí de nom
bres ilustres —que resumiremos en 
Isabel de Falla— atestiguaban que 
sucedía algo importante. El con
cierto se abría con el resultado de 
una larga investigación de Puyana 
sobre Givanni Picchi, músico del 
final del Renacimiento italiano, 
cuya obra requiere para su montaje 
un arduo trabajo previo, que el ar
tista cifra en treinta años de su vida. 
Después Bach, en la fundamental 
Partida IV, fruto de la fundación de 
la música hecha por J.S. en su obra, 
obra que debe saberse casi de 
memoria por cuantos desean aden
trarse en su estudio. Es una de esas 
cosas macizas y básicas, que Puya
na supo comunicar en toda la gama 
de sugestiones estéticas que contie
ne.

La segunda parte era íntegra
mente española: obras de Martín y 
Coll, Joan Cabanilles, Rodríguez 
Monllor, Blasco de Nebra y el 
imprescindible Padre Soler. Se tra
ta de una incursión, si breve impre
sionante, en la música de teclado 
española del XVII y XVIII. Si no 
fuera por Puyana y otros seguidores 
suyos, que se han ocupado de des
empolvar estos viejos pentagra
mas, nadie sabría de la riqueza en la 
inspiración, la modernidad en la 
técnica, la belleza y el popularismo 
de estos autores, que explican y 
desvelan muchas de las técnicas 
que han hecho, justamente, famo

SUCESOS

Cuatro detenidos, 
dos por atentar contra agentes

sos a los músicos italianos de la 
época, que tanto los conocieron.

En cada uno de estos autores 
infrecuentemente tocados por 
nuestros propios músicos se encie
rra un universo de profundas belle
zas, de innovaciones expresivas, de 
recursos imaginativos que son par
te, quizá no apreciada en su totali
dad, de lo que entendemos por 
música clásica.

Rafael Puyana se encuentra en 
un momento de oro de su arte. Su 
antigua ductilidad expresiva, su 
técnica vivida, y por ello falible 
pero intensísima, su sonido inimi
table y, sobre todo, la gala de su 
interpretación, que es la gama de 
colores que extrae de un instrumen
to tan rebelde como es el clave, han 
ido decantándose con el tiempo y a 
ellos se ha unido un concepto glo
bal, casi filosófico de la esencia de 
la música. Este aporte se resume en 
la elocuencia de los silencios, la 
afinada claridad de las frasessubra- 
yadas, la dulzura extrema de su 
“piano" y la rotunda sonoridad de 
los “Forte”. El clave que usó —una 
joya del concierto— colaboró con 
él para una noche redonda de acier
tos, en la quietud del claustro de la 
catedral, que tiene una acústica que 
parece hecha para él.

Con estos elementos en juego, a 
nadie extrañaría que las ovaciones 
y los bravos emocionados se desen
cadenaran al final del concierto, 
requiriendo la presencia del artista 
en tantas ocasiones, que tuvo que 
hacer tres regalos. Uno de el los, una 
sonata de Doménico Scarlatti, 
completaba y rubricaba, como la 
clave de un arco, todo lo que el 
cuidadoso programa trataba de

PEÑALOSA 

decir. La estética del músico de 
Cámara de la Reina Bárbara, aquél 
de quien se dijo que “si no era el 
mismo diablo, era Scarlatti el que 
tocaba” uni ficaba músicas de Sol er, 
de Blasco de Nebra y de Monllor, 
estableciendo una corriente de afi
nidad entre las cosas que de ello 
aprendieron de Scarlatti, o que él 
aprendió en España.

Pocos conciertos más deliciosos 
pueden oírse. M-CARRETERO

Por 20 millones de pesetas

Aprobada la tercera fase del proyecto 
de reparaciones en el cementerio del 

Santo Angel de la Guarda

Construcción de nuevos nichos en el cementerio pe ñ a l o s a

Encuentros Agapito Marazuela

Mañana se inaugura la 
exposición sobre indumentaria 

tradicional leonesa
Con la inauguración mañana a 

las siete de la tarde de la exposición 
sobre “Indumentaria tradicional en 
la provincia de León” se abrirán los 
VII Encuentros de Música Popular 
Agapito Marazuela. La exposición, 
con los trajes procedentes de la 
colección de Javier Emperador, y la 
feria de discos sobre música tradi
cional permanecerán en La Albón
diga durante los cuatro días del 
Festival cuyas actuaciones música^ 
les se iniciarán el día 20.

El portugués Carlos do Carmo 
abrirá el fuego a ritmo de fado. Este 
primer .concierto contará también 
con la presencia de Kepa Junquera, 
quien está considerado un virtuoso 
del tradicional acordeón diatónico 
vasco, y que actuará acompañado 
de un grupo de músicos especiali
zados en la música tradicional de 
Euskadi. El concierto del día 21 
contará con la presencia del grupo 
Tradivarius y sus reelaboraciones 
de la música catalana de raíz. A 
continuación actuará Kamarás, el 
grupo húngaro que cierra la partici
pación extranjera en los Encuen
tros. Para el concierto final se ha 
vuelto a la antigua fórmula del 
Festival Folk en que se anunciaban 

tres grupos por noche. Actuarán el 
grupo segoviano Rebolada, el 
madrileño Almena y los navarros 
hermanos Anoz.

El día 20, por la tarde, se celebra
rá la primera de las dos conferen
cias programadas. Estará a cargo de 
Ramón García Mateos que hablará 
sobre el romancero de la inmigra
ción en Cataluña. La segunda ten
drá lugar al día siguiente. Lisardo 
Lombardía disertará sobre la in
fluencia de la música celta en Astu
rias. Ambas conferencias tendrán 
como sede La Albóndiga y comen
zarán a las seis de la tarde.

Los conciertos se celebrarán en 
su sede habitual, el patio de San 
Juan de los Caballeros, a partir de 
las diez de la noche. Las entradas 
costarán 500 pesetas.

Los VII Encuentros de Música 
Popular Agapito Marazuela conta
rán también con dos grupos en la 
calle. Los asturianos de Xareu y los 
burgalese^ de Bardulia animarán 
con sus pasacalles los alrededores 
de La Albóndiga y el centro de la 
ciudad.

A.T.

de la autoridad
Cuatro personas han sido deteni

das y puestas a disposición judicial 
según nos informa el Gabinete de 
Prensa del Gobierno Civil. Se trata 
de P.C.V., por atentado contra un 
agente de la autoridad, un policía 
municipal que intervino para sepa
rar una pelea; J.C.F.N., por atenta
do y lesiones a un agente de la 
autoridad y lesiones menos graves a 
una hermana; A.R.M., como pre
sunto autor del hurto de 87.000 
pesetas de un establecimiento de la 
calle Juan Bravo y J.L.G.S., por 
conducir bajo los efectos de bebi
das alcohólicas. Los tres primeros 
fueron detenidos en Segovia capital 
y el cuarto en El Espinar.

ROBOS

Del colegio público “Eresma” 
han sido robados dos bailes y un 
teléfono portátil y además se han 
ocasionado daños en once puertas. 
También han sido robados objetos y 
causados daños del interior del 
Instituto “Andrés Laguna”. En la 
capital ha sido robado además el 
Talbot 150SG-6211-B.

En Montejo de Arévalo se han 
robado cinco corderos de raza chu
rra valoradosen 49.000 pesetas y un 
galgo de color blanco valorado en 
50.000 pesetas.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento ha aprobado la ter
cera fase del proyecto de reparacio
nes en el Cementerio del Santo 
Angel de la Guarda, con la que 
terminará la rehabilitación del 
camposanto municipal, según ha 
anunciado el alcalde, Juan Antonio 
Perteguer. En esta fase se van a 
invertir un total de 20 millones de 
pesetas.

Entre otras obras, se contempla 
la limpieza de cubiertas, reparación 
y reposición de elementos estructu
rales, reconstrucción de cubiertas y 
de nichos deteriorados, repaso de 
aceras y retejado parcial. Además 
de los arreglos realizados en el 
cementerio, el Ayuntamiento tiene

en estudio construir uno nuevo, por 
lo que en los presupuestos munici
pales de este año figura una partida 
para expropiación de terrenos pró
ximos a la carretera de Palazuelos.

En su reunión de ayer, la Comi
sión aprobó una certificación de 
obras única para ampliación de 
estación potabilizadora y repara
ción de filtros en los depósitos del 
agua, por 17 millones de pesetas. 
Esta es la aportación municipal al 
proyecto de mejoras en los depósi
tos, que cuentan con un presupuesto 
de 174 millones, subvencionado 
por la Junta de Castilla y León. A 
j u icio del alcalde, con estas obras se 
va a mejorar sustancialmente la 
calidad del agua potable.

También quedó aprobada la ad
judicación, mediante contratación 
directa, a Construcciones Martín 
Roige, de las obras de pavimenta
ción adicional de la calle Santa 
Ana, por 444.256 pesetas.

SANTA TEI2ESA
HORMIGONES
LALASTRILLA 1*43 77 00

M.C.D. 2022
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AGENDA L áiaAHTMO DE SEGOVIA—r
DECIA HACE 50 AÑOS

MR. ROOSEVELT HA SIDO ELEGIDO 
CANDIDATO DEMOCRATA

CALENDARIO |

PARA MAÑANA

Jueves 19 de julio

Van 200 días; faltan 165
Sol: De 7,0 a 21,41 horas

SANTORAL
Santos: Ambrosio, Arsenio y 

Teodoro.

PENSAMIENTO
“La ciencia y el conocimiento 

siempre han traído tanto bienes 
como males” (Lei An)

FARMACIA 
DE GUARDIA

Ramos Rodrigo. Carretera de 
Villacastín, 10.

Las farmacias de guardia lo están 
desde las 9,45 a la misma hora del 
día siguiente.

| 85205
EL TIEMPO

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 679,7 m/m.
Viento variable
Temperatura máxima: 34,1°.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 679,4 m/m.
Viento del E.
Temperatura mínima: 22,2*. 
Temperatura a las 9: 24,3°.

O SEGOVIA HISTORIA Y LEYENDAS

DON DIEGO HABLÓ CLARO (y II)
Seguimos citando parte del informe de don Diego del Corral al Con
sejo del Reino. Era el año 1619. Se quejaba nuestro paisano de -que 
las damas, siguiendo el afán de lujo, desdeñaban la plata y guarne
cían sus chapines con oro, claveteándolos con diamantes. Que los 
cuellos de los vestidos costaban cien reales, más los gastos de 
amoldarlos semanalmente. Que convenia moderar el boato y alarde 
de casas, banquetes y coches, empezando por el propio rey Felipe 
III». Y la relación seguía denunciando abusos que repercutían en los 
males de la nación. Este fue el informe que el Consejo recibió del 
cuellarano don Diego del Corral y Arellano quien por las señas, nada 
tenia de eso que llamamos «pelotillero» y supo cantar verdades sin 
miedo a las consecuencias. ¡Qué bien le vendrían a nuestra España 
muchos don Diego!

Maravillosa exposición de relojería fina 
todos los fines de semana. Vaya a verla.

RELOJERIA JOYERIA BARRIO
Fundada en 1870

MAS DE UN SIGLO SIRVIENDO A SEGOVIA

Plaza Mayor, 6

| EXPOSICIONES |

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Segovia vista por Cloweiller y 
Juan Romero. Hasta el 31 de julio.

EN EL TORREON DE LOZOYA

(Obra Cultural 
de la Caja de Segovia)

Trabajos de la Escuela Taller 
Provincial. Hasta el 6 de agosto.

CENTRO CULTURAL 
CANONIGOS

(San Ildefonso)

Dibujos de José María Ortega. 
Hasta el 22 de julio. Laborables, de 
19,30 a 21,30; festivos, además, de 
12,30 a 14,30.

III CWE .
Sala MIRO, 8 y 11, “Difícil de 

matar”.

Hoy, Sala MIRO, 8 y 11, "Difícil 
de matar". Terraza de Verano Los 
Zuloaga, "La tropa de Berverly 
Hills"

AVISOS

EXAMEN RADIO
AFICIONADOS

Inspección P. de Telecomunica
ciones.— Se pone en conocimiento 
de cuantos pudieran estar interesa
dos en obtener los Diplomas de 
Operador de Estaciones de Aficio
nados, en sus distintas clases, que 
por Resolución de la Secretaría 
General de Comunicaciones, se han 
convocado exámenes para la obten
ción délos mencionados Di plomas.

Los i mpresos de sol ici tud podrán 
recogerse en la Jefatura Provincial 
de Inspección de Telecomunicacio
nes, sita en el edificio de Correos y 
Telégrafos, Dr. Laguna, 5, Segovia, 
finalizando el plazo de admisión el 
día 15 de septiembre próximo.

Los exámenes se realizarán el 

día 20 de octubre de 1990, en los 
locales que oportunamente se anun
ciarán, con los siguientes horarios.

Diploma clase B: a las 12 horas 
Diploma clase C: a las 9 horas 
Diploma clase A: a las 11 horas

CONCURSOS
XVIII CERTAMEN 

NACIONAL DE ARTE

La Caja de Ahorros de Guadala- 
jara convoca la decimoctava edi
ción del I Certamen Nacional de 
Arte,-estableciendo dos premios de 
dos millones de pesetas en las 
modalidades de pintura y escultura.

Podrán optar a este premio cuan
tos artistas residentes en España lo 
deseen, pudiendo presentar un 
máximo de dos obras.

Los trabajos serán entregados 
personalmente o remitidos a portes 
pagados por agencia de transportes 
a:

Caja de Ahorros Provincial de 
Guadalajara, Servicio de Obras 
Culturales, C/Juan Bautista Tope
te, 1 y 3 - 19001 Guadalajara.

Los trabajos serán enviados an
tes del 31 de agosto.

Para mayor información, así 
como para solicitar las bases com
pletas, pueden dirigirse a la direc
ción anteriormente indicada.

XXI PREMIOS
“CIUDAD DE ALCALA 

DE HENARES”

La fundación Colegio del Rey de 
Alcalá de Henares, al objeto de 
potenciar la labor creativa de los 
nuevos autores, convoca los XXI 
Premios “Ciudad de Alcalá de 
Henares” en las modalidades de 
Poesía, Narrativa, Pintura, Investi
gación Histórica y Periodismo. 
Estos premios, en sus distintas 
modalidades, estarán dotados con 
350.000 pesetas.

Los trabajos serán de tema libre, 
con excepción de la categoría de 
investigación histórica, que debe
rán tratar aspectos históricos de la 
ciudad de Alcalá de Henares.

El plazo de entrega de los traba
jos se cerrará a las doce horas del

Teléfono 43 05 93

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Gregorio Criado Olmos
Falleció en Madrid el día 21 de julio de 1988

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana, día 19, a las 12, en la pa

rroquia de Zarzuela del Pinar, y la misa que se celebre el día 
21, a las 7 de la tarde en el Santuario del Henar, serán aplica
dos por el eterno descanso del alma del finado.

Su esposa, María Henar Olmos Delgado; hijas, 
Rosa-Henar y Camino Criado Olmos; herma
nos, hermanos políticos, y demás familia,

Agradecerán la asistencia a tan piadosos actos.

Chicago.— El presidente Roosevelt ha sido elegido candido por 
tercera vez en la asamblea del partido demócrata. Sobre un total de 
1.095 votos a la primera vuelta, Roosevelt obtuvo 947, Farley 72, 
Garner 61, Tydings nueve y medio y Hull cinco y dos tercios. 
Después del escrutinio, Farley y Garner renunciaron a sus votos y 
propusieron, entre grandes aplausos, que la elección de Roosevelt 
constase en acta como por aclamación. La asamblea ha designado 
una comisión para que comunique al presidente su nombramiento. 
Se cree que Roosevelt aceptará.— Efe.

LO QUE DICE EL CANDIDATO REPUBLICANO

Central City (Colorado).— El candidato republicano a la presi
dencia, Wendell Willkie, al conocer el resultado de la asamblea 
demócrata de Chicago, declaró a los periodistas: “Estoy muy 
satisfecho. La campaña electoral será grande. El pueblo tendrá 
ocasión de pronunciarse definitivamente sobre la doctrina de un 
hombre y el carácter sagrado de nuestra tradición, acerca del tercer 
mandato presidencial”.—Efe.

día 31 de agosto, remitiéndose a la 
Fundación “Colegio del Rey”; 
Avda. Guadalajara, 7 28805Alcalá 
de Henares (Madrid). Los trabajos 
correspondientes a la modalidad de 
pintura podrán entregarse hasta el 
29 de septiembre.

PUBUCACIONES
“ANUARIO DE CASTILLA Y 

LEON. 1990"

Un volumen de 468 páginas por 
editorial Ambito, de Valladolid, 
bajo dirección de Ernesto Escapa y 
que se vende al precio de 950 pese
tas. El sumario es muy amplio y 
abarca prácticamente todos los 
temas que afectan a la región auto
nómica, cuya redacción se ha en
cargado a expertos en cada uno de 
ellos; también se recogen impresio
nes de cada una de las provincias en 
tomo a acciones políticas en las 
mismas, que puedan contribuir a la 
configuración actualizada de la 
política en la región. Los epígrafes 
del índice de esta obra, bien conce
bida y realizada y de indudable in
terés, son los siguientes: El estado 
de la región, con aportaciones de 
los políticos líderes y temas sobre 
comarcas, sindicatos, elecciones, 
Cortes, Gobierno, etc; Economía, 
con estudios sobre población, pro
ducción y consumo, mercado de 
trabajo, sector agrario, industria y 
construcción, comercio, turismo y 
transporte, servicios, finanzas, etc.; 
sociedad, con apartados sobre 
medio ambiente, urbanismo, edu
cación, Iglesia, medios de comuni
cación, población, salud, consumo 
y servicios sociales; Cultura, que 
abarca varios estudios y ensayos, 
además de panorámicas sobre lite

ratura, patrimonio, artes plásticas, 
teatro, música y cine; Ocio, con 
análisis sobre viajes, turismo, gas
tronomía, fiestas y deportes. Se 
cierra la obra con una amplia crono
logía de hechos y episodios diver
sos registrados en la autonomía a lo 
largo de 1989.

“GUIA DE LOS RIOS 
DE ESPAÑA”

La Revista MOPU, publicación 
mensual editada por la Secretaría 
General Técnica del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
(MOPU), acaba de poner a la venta 
un número extraordinario dedicado 
de forma monográfica a los ríos de 
España. La monografía aparece con 
el título de “Guía de los ríos de 
Es Daña”, cuenta con 224 páginas y 
unas 400 ilustraciones y fotografías 
a todo color, además de un póster 
desplegable sobre los ríos y su en
torno.

En sus primeras páginas, la 
monografía cuenta con varios artí
culos, entre los que destaca el que 
aparece firmado por Julio Caro 
Baroja. También escriben José 
Rubio Bosch, director general de 
Obras Hidráulicas del MOPU; 
Gerardo Busto, director de la Re
vista MOPU; y Tomás Abad y Pilar 
Chías, profesores de la cátedra de 
Estética de la Escuela de Ingenieros 
de Caminos, Canales y Puertos de 
Madrid.

El núcleo fundamental de la 
“Guía de los Ríos de España” co
rresponde a un recorrido de la ri
queza fluvial del país a través de las 
principales cuencas hidrográficas: 
Duero, Ebro, Guadalquivir, Júcar, 
Norte de España, Segura, Sur de 
España, Tajo, Catal uña y Baleares y 
Canarias.

M.C.D. 2022



e l  ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág. 5 SEGOVIA MIERCOLES 18 DE JULIO DE 1990

APRENDER A CUIDARSE EN LA ESCUELA DE SALUD Entran en servido

Grupos de enfermos asisten a clase para mejorar su tratamiento tres variantes

A las cinco y media de la tarde 
hace calor en el Ambulatorio Nues
tra Señora de la Fuencisla. Un gru
po de mujeres se dirige a la segunda 
planta, donde está ubicado el Cen
tro de Salud. No van a consulta, 
aunque todas ellas son “clientes” 
habituales del centro. A esta hora 
Jos pasillos del ambulatorio presen
tan un aspecto muy diferente al 
ajetreo de las mañanas: no hay 
nadie, las consultas están vacías. El 
grupo formado por unas dieciocho 
mujeres entra en el aula de Educa
ción Comunitaria. Es la tercera vez 
que asiste a clase dentro del progra
ma de Educación para la Salud.

Para empezar por el principio, 
habría que explicar que el Centrode 
Salud, que atiende a una parte de la 
población segoviana —el resto si
gue atendido en consultas tradicio
nales y por tanto no goza de las 
ventajas de este ti pode asistencia— 
ha programado las cinco enferme

dades que, según el Diagnóstico de 
Salud de Segovia, son las de mayor 
incidencia en esta provincia. Hiper
tensión arterial, diabetes, obesidad, 
enfermedades bronquiales y reúma 
son las enfermedades sobre las que 
existe un programa realizado por el 
equipo de salud. Un programa en el 
que, aparte de los aspectos técnicos 
como captación, diagnóstico y tra
tamiento, se contempla el capítulo 
llamado “Educación para la salud”.

Se trata de que el enfermo no sólo 
vaya a consulta y se lleve la receta 
en la que tiene puestas todas sus 
esperanzas, sino que sepa en qué 
consiste su enfermedad, cómo se 
desarrolla, cuáles son los factores 
de riesgo y, en definitiva, cómo 
puede ayudar a la Medicina para 
curarse.

En el caso que nos ocupa, el 
grupo que asiste a clase pertenece al 
programa de enfermedades reumá
ticas. Sus componentes fueron ele
gidas entre las pacientes de las seis 
consultas del centro de salud. Sor
prende que todas sean mujeres 
pero, al parecer, la artrosis, que es la 
enfermedad que las aqueja, ataca 
mayoritariamente al sexo femeni
no.

APRENDERSE LA LECCION

Hoy es el tercer día de asistencia. 
En el aula, el médico responsable 
de estas clases, Miguel Angel Se
rrano; la enfermera M.1 Angeles 
Delgado y la auxiliar de Clínica 
Isabel Espinar, dirigen la lección. 
Durante dos horas largas, médico y 
enfermera se turnan para explicar la 
materia del día: la terapéutica o,

PEÑ ALOSA

El aula de salud de! Centro acoge las clases sobre tratamiento y prevención de enfermedades

PEÑALOSA

En las clases se hace dinámica de grupos y se enseña a! enfermo cómo llevar su enfermedad

dicho de otra forma, lo que hay que 
hacer ante la enfermedad. Aparte de 
unas medidas generales, se anali
zan los tratamientos farmacológi
cos y rehabilitadores y se habla, de 
pasada, de los tratamientos quirúr
gicos, recomendados en ciertos 
casos. En días anteriores se ha ha
blado del concepto general de sal ud 
y del aparato locomotor y cómo las 
articulaciones se ven afectadas por 
la enfermedad.

Pero quizá lo fundamental son 
las explicaciones que las pacientes 
reciben sobre qué ejercicios son 
adecuados, cómo se deben aplicar 
un masaje, cómo hay que realizar el 
trabajo diario para que no empeore 
su estado, es decir, aquellos conse
jos que ayudan a vivir con la enfer
medad. Por otra parte, se familiari
zan con términos médicos y am
plían su cultura sanitaria.

“Se trata —dice el doctor Serra
no— de implicar directamente al 
enfermo en su curación y en la 
prevención de complicaciones. 
Queremos que deje a un lado la idea 
de que su misión termina con asistir 
a la consulta y tomar unas medici
nas, sino que debe responsabilizar
se de su enfermedad, conocerla y 
hacerla frente”.

Las clases, que se dan con el

apoyo de la imagen, mediante la 
proyección de diapositivas o trans
parencias, son fundamentalmente 
participa ti vas. En ellas se hace 
dinámica de grupos y se trabaja en 
común. La respuesta por parte de 
las enfermas elegidas ha sido muy 
positiva, no así la de sus familiares 
a quienes se recomendó que asistie
ran con ellas a clase para que cono
cieran también todo lo relacionado 
con la salud, y en concreto, con lo 
relativo a la enfermedad de su pare
ja o persona allegada.

Al final, una encuesta anónima 
entre las participantes evalúa los 
resultados de esta experiencia que 
ya se llevó a cabo en el programa de 
Diabetes y que ahora se realiza 
también con el programa de Pedia
tría.

Los resultados de la encuesta son 
altamente esclarecedores. El grado 
de satisfacción entre las “alumnas” 
es alto y estarían dispuestas a repe
tir la experiencia. Las respuestas 
evidencian la necesidad que a me
nudo sienten los pacientes de reci
bir un trato más cercano, una aten
ción más particularizada por parte 
de los médicos que atienden sus 
afecciones. De ahí que la asistencia 
se mantenga constante a lo largo de 
las clases.

UNA EXPERIENCIA 
AISLADA

Pero esto es de momento una 
experiencia aislada. Y lo seguirá 
siendo hasta que, al menos, toda la 
población de Segovia capital #ea 
atendida en un centro de salud, algo 
que se está retrasando más de la 
cuenta. De momento el actual cen
tro, situado en el Ambulatorio, 
atiende a la zona comprendida entre 
Fernández Ladreda y la avenida de 
José Antonio. El que se anuncia 
próximo a ponerse en marcha, 
Segovia 2, lo hará a los barrios de 
San José, El Carmen, La Albuera, 
Nueva Segovia, y Mirasierra. El 
casco antiguo y el resto de la ciudad 
tendrán que esperar aún más tiem-

AL AIRE DE LA CALLE

FUGAS DE AGUA

PEÑALOa»

Mientras se advierte sobre posibles restricciones de agua, 
ésta se sale por fugas que no se arreglan

Mientras los responsables muni
cipales advierten a la población 
sobre posibles restricciones de 
agua, hay fugas para cuyos arreglos 
no se muestra una excesiva diligen
cia. Por ejemplo, hace más de una 
semana que lleva saliéndose el agua

delaN-110

Son las de Matabuena 
yMatamala, Síguemelo 

y Fuentemilanos

Informa el Gabinete de Prensa 
del Gobierno Civil que por la Jefa
tura de Carreteras de Segovia 
(Demarcación de Carreteras de 
Castilla y León Oriental. MOPU)se 
han puesto en servicio las siguien
tes variantes:

VARIANTE DE MATABUENA 
Y MATAMALA

Situación: N-110. A la altura del 
p.k. 154,000.

Longitud: 1.750 metros.
Sección: 7-9 metros
Inversión: 58.666.889 pesetas

VARIANTE DE SIGUERUELO

Situación: N-110. A la altura del 
p.k. 140,000.

Longitud: 1.980 metros.
Sección: 7-10 metros.
Inversión: 84.140.640 pesetas.

VARIANTE DE 
FUENTEMILANOS

Situación: N-110. A la altura del 
p.k. 206,000.

Longitud: 1.700 metros.
Sección: 7-10 metros.
Inversión: 107.692.907 pesetas.

La construcción de dichas va
riantes, incluidas en el Plan de 
Carreteras 1984/1991, ha tenido 
como objetivo mejorarla seguridad 
vial en esas zonas de la N-110 para 
lo cual se han trazado en conjunto 
5.400 metros de nueva carretera 
comunicando las márgenes a través 
de 10 pasos a distinto nivel.

en esta arqueta, ubicada en la calle 
de San Agustín. Varios vecinos de 
la zona aseguran que han dado el 
correspondiente aviso al Ayunta
miento, pero la avería continuaba 
esta mañana, después de ocho días.

M.C.D. 2022
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Comisión Municipal de Gobierno

El Ayuntamiento pide al Tribunal 
Superior de Justicia que suspenda 
la adjudicación de la distribución 

de aire propanado

Fue concedida a REPSOL por una orden 
de la Consejería de Economía

El Ayuntamiento ha pedido a la Sala de lo Contencioso del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla y León que suspenda la eficacia de la 
orden de la Consejería de Economía, de 13 de diciembre de 1989, por 
la que se otorga a Repsol Butano la concesión administrativa para el 
servicio público de distribución y suministro de aire propanado. El 
municipio considera que la concesión es ilegal ya que, el 28 de diciem
bre de 1989, la corporación se pronunció favorablemente sobre b 
facultad de asumir la titularidad del servicio.

La Consejería de Economía de la 
Junta ha desestimado un recurso de 
reposición interpuesto por el Ayun
tamiento contra la citada orden. 
Ayer, la Comisión de Gobierno 
Municipal acordó presentar un re
curso contencioso administrativo 
ante la correspondiente Sala del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla y León. Entre otros escritos 
de la misma Sala, se conoció uno 
por el que se admite a trámite un 
recurso contra un acuerdo munici
pal sobre liquidación de licencia de 
obras de rehabilitación del edificio 
de la Delegación Territorial de la 
Junta en Segovia, acordándose 
remitir al Tribunal el expediente 
administrativo y que por los servi
cios jurídicos del Ayuntamiento se 
emita un informe sobre el fondo de 
la cuestión planteada relativa a si 
procede o no estimar la exención 
por obras de rehabilitación.

PROHIBICION DE BAÑO 
EN EL ERESMA

Se conoce un escrito del Servicio 
de Bienestar Social de la Junta 
sobre la prohibición de baño en las 
siguientes zonas del río Eresma: 
“Bodón de las Señoritas”, playa de 
“Las Arenas” y destilería del 
Whisky DyC. Se autoriza la asis
tencia de dos agentes de la Policía 
Local a un curso de colaboradores 
de protección civil y se deniega, por 
necesidad del servicio, una solici
tud de licencia por asuntos propios 
a Ramón Barreno San Benito.

Un segoviano 
premiado 
con un viaje 
alrededor del mundo

En el sorteo celebrado anteayer 
por el Banco Bilbao-Vizcaya entre 
los titulares del “Libretón”, ha re
sultado agraciado con el primer 
premio el cliente de la oficina del 
BBV en José Zorrilla, 79, Luis 
Sarmiento Martínez. Dicho premio 
consiste en un viaje alrededor del 
mundo para dos personas.

Desde el inicio del lanzamiento 
del “Libretón” el 14 de mayo, han 
recaído en nuestra región siete via
jes alrededor del mundo, veinte 
turismos marca Volkswagen e in
numerables enciclopedias de coci
na.

Continúan los sorteos diarios de 
1 viaje alrededor del mundo, 4 
vehículos y miles de enciclopedias.

El próximo día 24, además de 
estos premios, se sorteará unoespe- 
cial de 300 millones de pesetas.

LICENCIAS DE APERTURA

Se informa favorablemente, 
remitiéndose a la Comisión Provin
cial de Saneamiento, los siguientes 
expedientes de apertura de locales: 
para bar, en la travesía del Patín, por 
Antonio y Gregorio Garrido; para 
hogar del pensionista, en la calle 
Domingo de Soto, por el Inserso; 
para bar, en la calle de las Nieves, 
por la comunidad de bienes Herma
nos Municio; para bar-restaurante, 
en la Plaza Mayor, por Juan Herrero 
Rubio y para venta y almacén de 
tejidos, en la calle Obispo Quesada, 
por Crescendo Vaquero Díaz.

Se autoriza la ocupación de vías 
públicas con terrazas de bar a José
A. Estebaranz, en la plaza de Los 
Deportes; a FranciscoCognoscenti, 
en el paseo de Ezequiel González y 
a Ricardo Martín del Río, en la calle 
Pi ntor Montal vo. A este úl ti mo se le 
abre expediente sandonador por 
instalar la terraza con anterioridad 
al otorgamiento de la licencia. Se 
desestiman recursos de reposición 
interpuestos por Bernardo Velasco, 
José Luis Talavera y Feliciano 
Medialdea.

LICENCIAS DE OBRAS

Se conceden las siguientes licen
cias de obras: a Ramiro Antón, para 
construcdón de vivienda unifami- 
liar en el barrio de Fuentemilanos; a 
Esther Martín, para reforma y 
cambio de uso de local en la plaza 
del Corpus; a José Luis Gómez San 
Antonio, para sustitución de cu
bierta de edificio en el barrio de 
Hontoria, a Camilo Yagüe para 
reforma de local para bar en la calle 
Santa Catalina; a Luis Marinas, 
para adaptación de local en la calle 
Jardín Botánico; a José María 
Moreno, para reforma de local, en 
la calle del Rancho; a Javier García 
Martín, para acondicionamiento de 
local en la avenida Fernández La
drería; a Juan Santamaría Torque- 
mada, para reforma de local en la 
calle Santa Catalina; a Carlos Fran
cisco Alonso, para sustitución de 
lucemario de hormigón por forjado 
y a M.* Teresa Arévalo, para derri
bo y construcción de edificio en la 
calle del Socorro.

Se conceden sendas subvencio
nes de 225.000 pesetas a las asocia
ciones de vecinos de los barrios de 
San Millán, la Fuentecilla y Mira- 
sierra, para celebración de sus fies
tas patronales. Por 621.500 pesetas, 
se adquiere a González Maseda un 
ordenador y una i mpresora OI i vetti, 
con destino a la Escuela Taller. Se 
aprueban facturas por 3,4 millones 
de pesetas y una certificación de 
obras de rehabilitación y adapta
ción del nuevo almacén municipal 
por 4,2 millones de pesetas.

CABEZUELA

Reparto 
de beneficios 
para los 
propietarios de
«Los Porretales»

FLORENTINO DESCALZO

Durante estos días se viene pro
duciendo un hecho que desde hacía 
tiempo esperaban muchos que se 
produjese. Se trata del reparto de 
los beneficios de los árboles de 
“Los Porretales”.

Hace alguna década, tres o cua- 
trovse acordó utilizar un espacio de 
tipo comunal para la plantación de 
árijoles. Se llevó a cabo nlediante la 
intervención de un forastero que se 
comprometió a limpiar de maleza 
todo aquel terreno (un buen núme
ro de hectáreas) y a plantarlo de 
chopos. Los beneficios serían a 
partes iguales entre los propietarios 
y este señor.

Después de conocer lo que iban a 
cobrar los que poseían alguna 
“acción” de tierra y loque le corres
pondía al que la inversión, la gente 
se ha dado cuenta de que no hicie
ron el negocio de la mejor manera.

La finca “Los Porretales” tiene 
una larga historia de la que sólo 
algún interesado en la historia local 
como don Julián, al que todos acu
den cuando se encuentran con pro
blemas de propiedades de fincas y 
pinares de antepasados, conoce. Es 
una extensión de ciento catorce 
hectáreas y cincuenta y cinco áreas. 
Fue comprada en pública subasta 
por un vecino de Cabezuela, Ramón 
Sanz Martín, al Estado por 20.150 
escudos (más de 200.000 reales) el 
20 de enero de 1860. Luego este 
señor la cedió a las localidades de 
Lastras de Cuéllar y Cabezuela de 
donde surgieron 60 y 86 comprado
res respectivamente. Ambas locali
dades dedicaron esta inmesa finca a 
pastos para ganado vacuno y caba
llar. En el año 74 la dehesa de 
Cabezuela se dedicó a la produc
ción arbórea en acuerdo con una 
persona vallisoletana que se com
prometió a limpiar y plantar árbo
les. Esta finca se ha venido admi
nistrando en régimen de comunidad 
dirigida por una junta de cuatro de 
los propietarios que se renuevan 
anualmente dos de ellos alternati
vamente. Con el paso de los años, 
de los 86 compradores que adqui
rieron el terreno y que dieron un 
valor de 30 pesetas a cada una de las 
partes iguales, se han ido partiendo 
esas herencias entre los hijos sin 
variar el valor simbólico por lo que 
hoy son muchos los “accionistas” y 
el capital invertido de cada uno 
varía entre el real y la peseta.

RIAZA

Comité 
provincial 
del PSOE

Se celebró en la sede local del 
PSOE en Riaza, el Comité Provin
cial del PSOE de Segovia, en el que 
se debatió la Gestión de la Comi
sión Ejecutiva Provincial, se estu
dió la elaboración de listas para las 
elecciones municipales, y se cono
ció la constitución de tres nuevas 
Agrupaciones Locales del PSOE en 
Hontanares de Eresma, Sepúlveda 
y Otero de Herreros.

ESTACION DE EL ESPINAR

Artistas del municipio 
pusieron el fin de fiestas

J. MORCILLO

Finalizaron las fiestás de La Es
tación de El Espinar en honor de su 
patrona, la Virgen del Carmen. 
Durante cinco días los festejos se 
han sucedido uno tras otro con el 
único fin de divertir y agradar a 
propios y visitantes. Así pues, ha 
habido verbenas, fuegos artificia
les, toros, tiro al plato, concierto..., 
y un sinfín de actos más.

Según el teniente de alcalde de 
La Estación, Juan de la Puente 
Sanz, las fiestas han discurrido en 
buena armonía, todo ha salido se
gún lo previsto e incluso se han 
real izado actividades que no venían 
reflejadas en el programa de fiestas 
como la carrera de coches de auto- 
modelismo, que hicieron las deli
cias de grandes y pequeños al ver 
estos diminutos artificios lanzados 
en ocasiones a más de 100 kms/ 
hora.

En la plaza se celebró una comi
da popular en la que como único 
plato figuraba la caldereta. Hecha a 
partir de cincuenta kilogramos de 
carne de choto y aderezada con 
todos los ingredientes propios del 
plato, los comensales dieron buena 
cuenta de ella como de los cien ' 
litros de limonada que se dispusie
ron para la ocasión.

Como fin de fiesta, y el día de la 
Virgen del Carmen, tuvo lugar la 
actuación de varios artistas del 
municipio de El Espinar. Artistas 
noveles, que desafiando a sus pro
pios nervios, interpretaron con 
buenas artes lo que hasta ahora es

Telegrama a todos los excombatientes 
de la Guerra de Liberación:

«Os recuerdo que el 18 de Julio de 
1936 se inició la guerra para liberar 
a España del Frente Popular del 
que formaban parte comunistas y 
socialistas. Nosotros seguimos lu
chando por España entera, grande 
y libre.

Abrazos, ¡Arriba España!

JUUO GARCIA IBAÑEZ
Delegado Provincial de la 

Confederación de Excombatientes»

taba reservado para su entorno 
familiar.

Rompieron el hielo Victoria 
Clemente y María Esteban. La pri
mera interpretó canciones de corte 
flamenco como “Campanero Jere
zano” y “La Fierecilla”, una saeta 
escrita por una vecina y para finali
zar unos fandanguillos que arranca
ron los primeros aplausos de los 
asistentes al acto. María, con su 
humor de siempre, interpretó can
ciones españolas como “Amigo 
mío”, “Echale guindas al pavo” y 
finalizó con la “Jota del balcón”. 
Les siguieron dos cantautores del 
municipio, Julián Martín (guitarra 
y voz) y Rafael Montalvo (órgano 
electrónico); interpretaron tres 
canciones, “Rosas en el mar" de 
Luis Eduardo Aute, “San Rafael" y 
“Mi cenicienta”, estas dos últimas 
letra y música de Julián y arreglos 
de Rafael. Nuevamente los aplau
sos arreciaron en la plaza. A conti
nuación, Julia Carnerero tomó el 
micrófono y cantó con aire flamen
co “Agua del avellano”, “Mi her
mano está en Alemania” y dos can
ciones de Chiquetete. Como nota a 
reseñar y prueba de la di fi cul tad que 
ofrecía el acto, las tres mujeres 
cantaron “a capelo”, es decir, con 
sólo la voz, sin música. Como colo
fón al espectáculo la Escuela de 
Dulzainas de San Rafael interpretó 
diferentes jotas, pasodobles y un 
popurrí de canciones. De esta ma
nera y con los pies a ritmo de jota, 
se cerró este gran fin de fiesta que 
ha puesto de manifestó que dentro 
de El Espinar existen verdaderos 
artistas.
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El lunes, en Madrid

La comisión ejecutiva nacional 
del PP tratará la crisis del 

partido en León
León. (leal).— Juan José Lucas, 

vicesecretario general del PP y 
presidente regional en funciones, 
aseguróayer en la localidad leonesa 
de Villamañán, que en la reunión de 
la ejecutiva nacional de su partido 
que se celebrará el próximo lunes 
en Madrid, se tratará sobre la crisis 
del partido en León, con enfrenta
mientos declarados entre sus diri
gentes.

Lucas presentará a la comisión 
ejecutiva nacional de su partido un 
amplio informe sobre la situación 
del partido en León, en el que se 
aportarán las soluciones previstas 
para la crisis del PP, dividido en 
varias fracciones enfrentadas entre 
sí, que lideran el actual presidente y 
vicepresidente de la Junta, Miguel 
Pérez Villar, y el alcalde de León y 
secretario provincial, Juan Meta
no.

Las soluciones que el vicepresi

Reinauguración 
de una torre 
abatida en 1984 
por el huracán
«Hortensia»

León (leal).— Jesús Posada, 
presidente de la Junta de Castilla y 
León, inauguró ayer la torre recons
truida de la localidad leonesa de 
Villamañán, acto al que también 
asistieron otros dirigentes regiona
les del PP, entre ellos el presidente 
en funciones Juan José Lucas. El 
gobernador civil de León, Antonio 
Sandoval, y el obispo de la diócesis.

La reconstrucción de la torre de 
la iglesia, que fue construida por el 
huracán “Hortensia” en 1984, ha 
costado más de 17 millones de 
pesetas, que han sido aportados por 
la Junta de Castilla y León, después 
de una seria polémica con la Dipu
tación sobre las competencias de 
cada institución en su reconstruc
ción. 

ELSEÑOR

D. Nicasio de Frutos Regidor
Falleció en Segovia el día 17 de julio de 1990

A los 83 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus desconsolados hijos, Jaime, María del 
Carmen y Manuel de Frutos Gordo; hijos po
líticos, María del Pilar Tena Gordo y Antonio 
Calle Serrano; nietos, hermanos políticos y 
demás familia,

Participan tan sensible pérdida y les agradecerán 
la asistencia al funeral que, por el eterno descanso de 
su alma se oficiará hoy, día 18, a las 7,30 de la tarde, en 
la iglesia parroquial de Valtiendas (Segovia), y acto se
guido al sepelio, en el cementerio de dicho pueblo.

La misa de privilegio se oficiará el día 19, a las 12 
de la mañana, en la iglesia parroquial de la Santísima 
Trinidad, de Segovia.

CASA DOLIENTE: Plaza Conde Alpuente, 1.

dente del partido propondrá de este 
“asunto vivo” pasan por la convo
catoria de un congreso extraordina
rio y la adopción de medidas de 
carácter disciplinario.

Sobre las posibles candidaturas 
que se presentarán al congreso, 
Lucas ha adelantado que aún, “no es 
seguro que el ex ministro Núñez 
Pérez vaya a ser el próximo presi
dente del partido ni el candidato 
oficialista”, como se ha rumoreado 
en días pasados.

Tanto Lucas como los posibles 
candidatos a la presidencia del par
tido, entre los que han barajado los 
nombres de Núñez Pérez y el ex 
diputado Mario Amilivia, son par
tidarios de una candidatura de con- 
sensoque aglutine a todos los secto
res del partido y trabaje para conse
guir el triunfo en las próximas elec
ciones municipales y autonómicas.

En espera del fallo

Paralizadas hasta septiembre las obras 
de traída de aguas a León

León (leal).— Los trámites judi
ciales por la paralización de las 
obras de traída de aguas a León 
desde el pantano de Forma comen
zaron ayer en el Juzgado de Instruc
ción número 6 de esa capí tal, pero el 
caso no se fallará hasta el mes de 
septiembre.

Las obras de construcción de los 
conductos de aguas desde el Forma 
hasta la capital leonesa quedaron 
paralizadas el pasadoS de julio por 
el interdicto que presentaron cuatro 
vecinos afectados por la expropia
ción, se abrió un plazo de doce días 
hábiles para presentar las pruebas 
certificadas por ambas partes. Su 
presentación, que alcanza hasta 
entrado el mes de agosto con los 
juzgados cerrados por vacaciones, 
hará que el juez no falle la sentencia

Paro total en la construcción 
de Valladolid, en protesta por 
la alta accidentalidad laboral

Valladolid. (leal).— Alrededor 
de 9.000 trabajadores de la cons
trucción, el cien por cien del sector 
según los sindicatos, paró en Valla
dolid capital para protestar por la 
alta accidentalidad laboral del sec
tor.

El paro, que fue convocado por 
UGT y CC.OO. tras el fallecimien
to la semana pasada de un trabaja
dor al caer por el hueco de un ascen
sor, y ser aplastado por una carreti
lla, tuvo una incidencia menor en el 
resto de la provincia. En la ciudad, 
desde primeras horas de la mañana 
se Suspendieron los trabajos en las 
dos principales urbanizaciones, 
Parquesol y Covaresa, para alcan
zar al resto a lo largo de la mañana.

Ambos sindicatos han protesta
do por la alta siniestralidad laboral 
en la construcción, ya que han 

hasta el mes de septiembre, obli
gando a que las obras queden para
lizadas hasta entonces.

El interdicto contra el Ayunta
miento de León fue presentado por 
cuatro vecinos de la localidad de 
Villacil que consideran que las 
expropiaciones están siendo paga

El mercado de ganados 
de Medina del Campo

Fueron expuestos solamente 
5.600 cabezas, abundando las desti - 
nadas para matadero. Las cotiza
ciones no sufrieron variaciones 
apreciables si bien los corderos y 
lechazos para matadero tuvieron 
una ligera alza.

Lechazos hasta 12 kilos de 570 a 
580 pts kilo vivo; lechazos hasta 14 
kilos de 470 a 490 pts, y lechazos 
hasta 18 kilos de 430 a 440 pts.

Corderos recentales de 19 a 23 
kilos de 350 a 360 pts kilo vivo, 
corderos pascuales de 23 a 28 kilos 
de 300 a 320 pts; corderos de 28 a 32 
kilos de 260 a 280 pts y corderos 
con más de 32 kilos de 220 a 240.

En ganado viejo se vendieron los 
corderos hasta 30 kilos 220 a 240 
pts kilo vivo; corderos viejos de 35 
kilos de 190 a 200 pts y corderos 
viejos con más de 35 kilos de 170 a 
180.

En ovejas la situación sigue sien
do grave pues tal es la decadencia 
de los precios que hace que los 
criadores no sepan qué hacer con 
ellas. Se vendieron como sigue:

Ovejas para matadero de primera 
categoría de 40 a 45 pts kilo vivo; 
ovejas para matadero de segunda 
categoría de 25 a 30 pts y ovejas 
para matadero de tercera categoría 
de 400 a 600 pts unidad. A pesar de 
lo bajo de las cotizaciones no fue
ron vendidas todas las presentadas 
a la venta.

muerto tres trabajadores en lo que 
va de año, dos de ellos en el último 
mes. El año pasado, según los sindi
catos, fallecieron cinco personas y 
1.300 resultaron heridas. Tanto 
UGT como Comisiones Obreras 
culpan a la patronal, a la que acusa 
de no cumplir con la legislación 
vigente.

Según el portavoz de CC.OO., la 
precariedad en el puesto de trabajo 
y la eventualidad supone mayor 
inseguridad para el trabajador. 
Según UGT, el trabajo a destajo 
tampoco contribuye a disminuirla 
accidentalidad.

El responsable de UGT aseguró 
que cada vez que haya un muerto se 
convocará una jornada de paro. En 
su opinión, la alta participación de 
la jornada de protesta se debe a que 
“la gente está muy concienciada 
sobre los accidentes”.

das a precios muy por debajo del 
valor de las tierras. Las expropia
ciones, que se están pagando a cin
cuenta y cuatro pesetas el metro 
cuadrado, afectan a una franja de 
doce metros de ancho por lo que 
deberá discurrir la tubería. Las tie
rras quedarán habilitadas de nuevo 
al término de las obras.

El ganado destinado para vida no 
sufrió variación alguna y se vendie
ron las corderas de 6 a 9 meses de 
8.000 a 10.000 pts., ovejas cubier- 
tasde 1 a 3 partos de 9.000 a 11.000 
pts y ovejas emparejadas de 14.000 
a 16.000 pts.

En ganado caprino pocas ventas 
y cotizaciones sostenidas. Lecha
zos hasta 12 kilos de 570 a 580 pts 
kilo vivo, cabras pata matadero de 
1.000 a 1.500 pts, cabras para vida 
de 5.000 a 7.000 pts y cabras empa
rejadas 10.500 a 12.500 pts.

LUVEDE

★ PELUQUEROS ★
SEÑORAS-CABALLEROS

GABINETE DE 
BELLEZA ■ ESTETICA

C/ LOS COCHES, 7,1." PLANTA 
SEGOVIA

CC.OO. se opone 
a la privatización 
delasITV 
decretada 
por la Junta

Valladolid (leal).— Comisiones 
Obreras ha expresado su “rotunda 
oposición" a que las estaciones de 
la Inspección Técnica de Vehículos 
sean privatizadas, decisión de la 
Junta de Castilla y León que el 
consejero de Economía y Hacienda, 
Miguel Pérez Villar, comunicó al 
Comité Intercentros de la comuni
dad autónoma.

La Consejería de Economía y 
Hacienda considera que la privati
zación de la ITV supone una mejora 
del servicio público y, por ello, 
quiere acelerar el proceso y finali
zarlo en mes y medio. Los trabaja
dores de este sector pasarían a for
mar parte de la empresa privada, 
según el informe aportado por el 
consejero.

Por su parte, responsables del 
sindicato de la Función Pública de 
Comisiones Obreras consideran 
que, tras lapetición cursada hace un 
año de negociaciones, la consejería 
quiere acelerar la privatización 
aprovechando el período vacacio- 
nal de los trabajadores. Según 
CC.OO., éstos son los principales 
afectados, ya que tiene repercusio
nes para el personal laboral, no para 
los funcionarios. '

El portavoz del sindicato de la 
Función Pública de CC.OO., Javier 
de la Rosa, expresó la oposición de 
su sindicato ante la decisión de la 
Junta ya que piensa que “no es 
tiempo ni forma” de tomar esta 
determinación, pues los trabajado
res están de vacaciones y cuando 
regresen serán miembros de una 
empresa privada sin haber sido 
consultados para ello, indica De la 
Rosa.

Begoña Larrainzar, 

nueva directora 

general de la

Función Pública

Valladolid (leal).— Begoña 
Larrainzar tomó posesión ayer de 
su cargo de directora general de la 
Función Pública de la Junta de 
Castilla y León, en sustitución de 
José Antonio Diez Diez, que renun
ció voluntariamente al puesto. La 
nueva directora fue nombrada el 
pasado jueves en el Consejo de 
Gobierno de la Autonomía. El acto 
tuvo lugar a las 10 de la mañana en 
el despacho del consejero de Presi
dencia y Administración Territo
rial, César Huidobro.

Begoña Larrainzar Zaballa per
tenece al Cuerpo de Técnicos de 
Administración General y nació en 
Cuenca hace 39 años. Está casada y 
tiene dos hijos.

Realizó sus primeros estudios en 
España y posteriormente en Co
lombia y se lincenció en Derecho 
por la Universidad Complutense de 
Madrid. Tras ejercer libremente la 
abogacía, ingresó como funciona
ría en la Diputación Provincial de 
Avila y ocupó después el puesto de 
secreatario general de la Delega
ción Territorial de la Junta.

M.C.D. 2022
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Para la CEOE, la jubilación no debe ser obligatoria

El Gobierno y la patronal comienzan la 
negociación sobre reparto de empleo

La oposición pedirá explicaciones 
en el Congreso 

a Rodríguez Colorado

TELEFOTO EFE

El ministro de Trabajo, Martínez Nova!, y el secretario genera! de la CEOE, Jiménez Aguiiar, 
durante ia primera de las reuniones

Madrid.— El Partido Popular e 
Izquierda Unida solicitarán expli
caciones ai director general de la 
Policía, José María Rodríguez Co
lorado, en el Congreso sobre la 
polémica suscitada por unas su
puestas conversaciones con el pe
riodista deportivo José María Gar
cía, en las que pudo prevenirle de la 
futura detención de su amigo Car
los Goyanes.

El portavoz del grupo parlamen
tario de IU, Nicolás Sartori us, cursó 
ayer, martes, una pregunta al Go; 
biemo, con solicitud de rspuesta 
escrita, interesándose sobre las 
supuestas filtraciones del director 
de la Policía al popular periodista 
radiofónico. Por su parte, el PP ha 
anunciado que esperará a que el 
juez Garzón levante el secreto del 
sumario decretado en torno a la 
“operación Nécora” para solicitar 
las explicaciones oportunas.

No obstante, el Grupo Parlamen
tario Popular solicitará en los pró
ximos días la comparecencia del

director general de la Policía ante la 
comisión de Interior del Congreso 
para que informe sobre la detención 
de seis policías en Algeciras su
puestamente implicados en una red 
dedicada al narcotráfico. Esta 
comparecencia no podrá tener lu
gar, en cualquier caso, hasta el 
próximo mes de septiembre, cuan
do se inicia el nuevo periodo de 
sesiones.

El portavoz de IU, Nicolás Sarto
rios, ha formalizado su pregunta 
con carácter urgente, para que sea 
respondida inmediatamente. Según 
Sartoriusel momento en que Rodrí
guez Colorado efectuó la llamada 
telefónica a José María García no es 
decisivo en este asunto. Para el 
representante de IU el fondo de la 
cuestión no reside en si el contacto 
se produjo antes o después de la 
redada policial, “sino en la actua
ción inadmisible que supone llamar 
a una persona privada para infor
marle sobre un asunto oficial y 
reservado”.

Madrid.— Responsables de la 
Confederación Española de Orga
nizaciones Empresariales (CEOE) 
señalaron ayer que la jubilación no 
debe ser obligatoria, tal y como 
ocurre sin excepciones en el sector 
público.

Las declaraciones de los repre
sentantes de ia gran patronal tuvie
ron lugar al término de una reunión 
mantenida con el Ministerio de 
Trabajo, sobre reparto del empleo. 
Este encuentro se incluye en el 
proceso de concertación abierto 
entre el Gobierno y los interlocuto
res sociales.

El reparto del empleo es una de 
1 as cuesti ones 11 evadas a 1 a negoci a
ción por UGT y CC.OO. Para 
CEOE, el empleodebe abordarse de 
forma global. Nunca por parcelas. 
Juan Jiménez Aguiiar, secretario 

Bolsa de Madrid
Madrid.— El índice general de la Bolsa de Madrid ha experi

mentado al mediodía de hoy una baja de 3,73 puntos y queda en 
304,84 puntos, según informa Efe.

La pérdida del índice fue debido, sobre todo, a los retrocesos de 
los bancos del mercado continuo, con un porcentaje de 6,19 por 
ciento al cierre provisional.

También sufrieron bajas profundas el sector de la construcción, 
con 9,45 por ciento y los químicos con 6,15 por ciento.

Solamente el grupo de comunicaciones logró superar el índice 
sectorial, gracias al avance de Telefónica que ganó cerca de 13 
pesetas, al cierre provisional.

Las diferencias y sus cotizaciones por grupos de valores son las 
siguientes:

En petróleos, Campsa repite cambio.
En electricidad, Gas Madrid repite cambio y Aguas de Barcelo

na sube 2.
En metálicas básicas, Asturiana baja 40, Acenor 1 y Aforasa 5.
En materiales de construcción, Valencia repite cambio. Uniland 

sube 20.
En químicas. Oxígeno y Tafisa repiten cambios. Insular baja 11.
En construcción de maquinaria, Ibérica sube 15, Radiotronica 

60 e Ib-Mey 10.
En automóviles, Bendix repite cambio. Pasa baja 11 y Santana 

2.
En material de transportes, Caf baja 1.
En alimentación, Ibérica, Elosua, Pascual y Bodegas repiten 

cambios. Agrícolas baja 5, Aceporsa 6. Avidesa sube 2.
En papeleras, Navarra sube 1, Zubiri 3. Unipapel baja 5 y Kan

guros repite cambio.
En construcción, Cubiertas baja 19 y Corporación 20.
En otras manufacturas, Indo sube 20.
En comercio, Finanzauto baja 12.
En autopistas, Iberpistas baja 0,75*
En comunicaciones, Antena 3 baja 5.
En inmobiliarias, Afisa, sube 35, Encinar baja 20 y Alcázar 10.
En bancos, Barklays baja 4, BNP 1, Bankoa, Sindibank y 

Zaragozano repiten cambios.

general de CEOE, reiteró que su 
organización se inclina por una 
mesa tripartita en la que Ejecutivo, 
empresarios y sindicatos debatan 
los sistemas de contratación exis
tente, horas extraordinarias, así 
como cualquier tema relacionado 
con el mercado laboral. No obstan
te, el ministro de Trabajo, Luis 
Martínez Noval y la delegación de 
CEOE volverán a reunirse sin las 
centrales el día 26.

Mientras tanto, la gran patronal 
elaborará un i nforme sobre la actual 
regulación de las empresas de pres
tación de servicios o de trabajo 
temporal. En este documento, los 
empresarios señalarán las reformas 
necesarias para la modernización 
de la normativa vigente.

Los temas que sindicatos y Go
bierno han abordado en la negocia

ción del reparto del empleo, cuya 
primera reunión tuvo lugar el pasa
do día 5, son: reducción de la jorna
da, supresión de las horas extraor
dinarias y adelanto de la edad de 
jubilación. En opinión de los em
presarios, la disminución del hora
rio laboral sólo puede tratarse en la 
negociación colectiva de cada cen
tro de trabajo. Juan Jiménez Agui
iar puntualizó, en este sentido, que 
España está dentro de los límites 
comunitarios y no sería convenien
te una nueva reducción por Ley.

Txema Montero 
abandona la 
política activa

Bilbao.— El europarlamentario 
de Herri Batasuna, José María 
Montero, abandonará en el próxi
mo mes de septiembre su escaño en 
el Parlamento de Estrasburgo por 
decisión personal y porque, según 
ha comentado ayer en Bilbao, en la 
despedida oficial de su actividad 
política, encabezó las listas de 
Herri Batasuna el año pasado por
que la coalición abertzale conside
ró la posibilidad de perder dicho 
escaño si no era él quien se presen
taba a las mismas.

Chema Montero, que se ha de
clarado ferviente partidario de la 
participación de Herri Batasuna en 
las instituciones, ha asegurado que 
ésta no es la causa de su ausencia en 
las próximas listas electorales 
abertzales, a pesar de apuntarse 
como razón para su retirada de la 
política activa, una supuesta disi
dencia con la política seguida por 
Herri Batasuna.

También se apuntaba para razo
nar su abandono de ia política, que 
Chema Montero no comulgaba con 
las acciones de ETA, al recordarle 
que en su día condenó el trágico 
atentado de Hipercor, en Barcelo
na.

BONO LOTO
Las combi naciones ganadoras de 

la Bono Loto, de la Lotería Primiti
va, correspondientes a la presente 
semana son las siguientes:

DOMINGO: 7-9-36-42-46-49.
Número complementario: 29.

LUNES: 26-27-28-31-44-45.
Número complementario: 19.

MARTES: 1-10-11-16-41-46.
Núm. complementario: 20.

MIERCOLES: 5-13-29-33-38
48. Núm. complementario: 16.

La fusión de las «Caixas» 
las convierte en el primer grupo 

financiero español
Barcelona.— La fusión de ia 

Caixa de Pensions y la Caí xa de 
Barcelona convierte a la “supercai- 
xa” resultante en la primera entidad 
financiera española en la segunda 
Caja de Ahorros europea por volu
men de depósitos, que ascienden a 
unos 3,9 billones de pesetas.

La entidad resultante de la fu
sión, que se denominará Caixa de 
Pensiones y Ahorro de Barcelona y 
utilizará el logotipo mironiano 
hasta ahora empleado por la Caixa 
de Pensions, superará al Banco de 
Bilbao Vizcaya (BBV), que se si
tuará en segunda posición, seguido 
de Banesto y Banco Central.

La Caixa de Pensiones y Ahorros 
de Barcelona se situará asimismo 
en segundo lugar en importancia, 
por recursos ajenos, entre las Cajas 
de Ahorros europeas, tras la italiana 
Cassa di Risparmio delle Provincie 
Lombarde (CARIPLO) y por delan
te de la belga Caisse Generale 
D’Epargne et de Retraite.

La General ¡tai aprobó ayer la 
fusión entre la Caixa de Pensions 
de Barcelona, decisión que será 
efectiva una vez que el Ministerio 

EN POCAS LINEAS
Basilio Luis Gurrea Usera, de 27 años, fue detenido ayer en Pozuelo 

de Alarcón (Madrid) como presunto autor de una estafa de un millón de 
pesetas a una compañía de seguros en la que trabajaba como ejecutivo, 
informó hoy la Jefatura Superior de Policía. El detenido había robado, al 
parecer, varios cheques de esta empresa, una entidad financiera de corre
dores de seguros, y tras falsificar los documentos cobró un millón de 
pesetas en varios bancos.

El Consejo Confederal de USO considera que el hecho de que un solo 
sindicato pueda imponer el calendario electoral es un “grave atentado a ios 
principios y al sentido común democrático más elementales”. El preaviso 
efectuado por CC.OO. el pasado 11 de julio a 200.000 empresas de 49 
provincias para la celebración de elecciones sindicales a partir del 1 de 
octubre, es legal, añade USO, pero refleja el “carácter aberrante” de la 
normativa electoral aún en vigor.

Los tres internos del Hospital Psiquiátrico de Granada que anoche 
fueron arrollados por un tren decidieron quitarse la vida tumbándose sobre 
las vías al paso del expreso Granada-Madrid. Rosalía Rubio Parra, de 30 
años, y Concepción Molina Escalona, de 35, murieron en el acto, mientras 
que José Rejón Ferrer, de 39, intentó salir de la vía en el último momento 
y se encuentra en estado muy grave, con politraumatismos.

La Asociación de Padres Contra la Droga de la barriada marbellí de 
San Pedro de Alcántara ha detectado restos de heroína en la orina de cuatro 
niños de entre 10 y 13 años de la localidad, ha informado el presidente de 
la Asociación, José Guerra.

de Economía conceda las exencio
nes fiscales sobre las plusvalías 
generadas por el proceso, que su
pondrá la constitución de la mayor 
entidad financiera española.

El presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, afirmó ayer en la rueda 
de prensa posterior a la reunión de 
su Gobierno que la fusión será un 
hecho muy positivo, aunque rehusó 
profundizar más sobre el proceso.

Por su parte, el Ministerio de 
Economía y Hacienda concederá a 
la Caixa de Pensions las exenciones 
que le correspondan por ley por su 
fusión con lo Caixa de Barcelona 
“ni más ni menos", según afirmó 
ayer el secretario de Estado de 
Hacienda, José Borrell.

Borrell señaló en un breve en
cuentro con periodistas, tras la pre
sentación de la Memoria de la Di
rección de Informática Presupues
taria, que la posición del Ministerio 
de Hacienda en cuanto al tema de 
las exenciones fiscales a la Caixa es 
“neutral" y aseguró que en la deci
sión que se adopte al respecto no se 
tendrán en cuenta episodios como 
el de las primas únicas.
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Manhattan no está tan lejos.

Empiece a hacerse a la idea de ser propietario del Golf Manhattan. Y disfrutar de su mecánica, su fiabi
lidad, sus prestaciones, su seguridad y su confort. Este Volkswagen no está tan lejos como se imagina. 
Porque además de contar con unas extraordinarias condiciones de financiación, sin precedentes en esta 

s categoría de coche, dispone de la mejor tasación de su vehículo usado.
Entre en cualquiera de nuestros concesionarios Volkswagen /Audi y descubrirá cómo el Golf Manhattan 

no está tan lejos.
§ Golf Manhattan a partir de 1.698.000 pts PVP recomendado (ÍVA Volkswagen

-oS y transporte incluidos). En su concesionario Volkswagen/Audi, Golf Manhattan
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La CSCE prepara su cumbre para 
finales de año

Viena.— Los representantes de 
la Conferencia de Seguridad y 
Cooperación Europea (CSCE) se 
reúnen hoy en Viena para continuar 
preparando la cumbre de finales de 
año en París. Los expertos de los 35 
países de la CSCE —todos los euro
peos, excepto Albania, EE.UU. y 
Canadá— fueron informados ayer 
sobre los resultados de las conver
saciones entre, Helmut Kohl y 
Mijail Gorbachov, según fuentes 
diplomáticas.

La preparación del programa que

Las reuniones del grupo «Dos más Cuatro» 
acuerdan mantener las fronteras polacas

París.— Los ministros de Exte
riores de las dos Alemanias y las 
cuatro potencias aliadas de la Se
gunda Guerra Mundial acordaron el 
martes que un tratado que garantice 
la frontera occidental polaca será 
firmado tan pronto como sea posi
ble después de que sea completado 
el proceso de unificación.

Cualquier otra disputa ajena a la 
cuestión fronteriza entre Polonia y 
Alemania será resuelta en un sepa
rado pacto entre los dos países, 
fuera de los auspicios de las conver
saciones “Dos más Cuatro” sobre la

deberán estudiar los jefes de Estado 
o de Gobierno en París para diseñar 
el nuevo papel de la CSCE se en
cuentra “muy avanzada", lo que 
permitirá concluir estas negocia
ciones antes de finales de julio, 
según las mismas fuentes.

El embajador especial de España 
en estas reuniones, Mariano García 
Muñoz, manifestó a Efe que el 
anuncio de Gorbachov“facilitará el 
desarrollo de las conversaciones" 
de Viena, iniciadas la semana pasa-

unidad alemana, que incluyeron al 
ministro de Exteriores polaco por 
primera vez el martes.

Además, las dos Alemanias 
acordaron celebrar una “cumbre" 
con Polonia a finales de verano para 
analizar los problemas económicos 
polacos, pero no se han dado deta
lles sobre la posible ayuda que 
Alemania puede ofrecer.

Los polacos inicialmente busca

da. En las negociaciones queda por 
articular el concepto de institucio- 
nalización de la conferencia, para el 
que existen varias propuestas de 
reuniones de jefes de Estado o de 
Gobierno. Según el embajador, la 
nueva CSCE “debe invitar a los 
países mediterráneos” a participar 
en una estructura que hasta el 
momento es limitada. Albania, el 
único ausente europeo en este foro, 
ya ha sido admitida en calidad de 
observadora en estas reuniones 
preparatorias.— Efe

ban la firma de un tratado fronterizo 
antes de que las cuatro potencias 
aliadas renunciaran a sus derechos 
en Alemania, pero aceptaron el 
acuerdo de compromiso.

“La cuestión de la confirmación 
de la frontera que ha sido decidida 
es enteramente satisfactoria”, dijo 
el ministro de Exteriores Krzysztof 
Skubiszewski después de la reu
nión del martes.

Los rebeldes 
liberianos 
se alejan 
de Monrovia

Monrovia.— Soldados fieles al 
presidente liberiano, Samuel Doe, 
lanzaron la pasada noche una ofen
siva contra los guerrilleros del 
Frente Patriótico Nacional de Libe- 
ria (FPNL) y les obligaron a retro
ceder hasta un punto situado a 30 
kilómetros de Monrovia, informa
ron ayer fuentes oficiales.

Según estas fuentes, la ofensiva 
del ejército sorprendió a los guerri
lleros, que se encontraban a ocho 
kilómetros del palacio presiden
cial, cuando festejaban un rumor 
sobre la supuesta dimisión de Doe.

El Gobierno liberiano se limitó a 
decir que los guerrilleros habían 
retrocedido, pero no facilitó datos 
sobre el número de bajas causadas 
al FPNL.

Para algunos observadores, las 
dificultades que padece el FPNL en 
los úl ti mos días podrían ser fruto de 
las divisiones que se registran en el 
seno del grupo guerrillero desde 
hace una semana, después de la 
rebelión de uno de sus mandos 
militares.

El primer 
ministro indio 
rechaza 
la dimisión de 
treceministros

Nueva Delhi.— El primer minis
tro de la India Pratap Singh, anun
ció ayer que ha rechazado la dimi
sión presentada por trece de sus 
ministros a raíz de una lucha de 
poder dentro del Gabinete de go
bierno indio.

Singh apareció el lunes victorio
so de la maniobra realizada por su 
viceprimer ministro, Devi Lal, que 
intentó otorgar un cargo de máxima 
responsabilidad pública a su hijo 
mayor, Om Prakash Chautala, per
sonaje famoso por su pasado de 
corrupción.

La actitud de Lal puso en peligro 
el gobiernode minoría queexiste en 
la India desde el pasado diciembre, 
surgido después de las elecciones 
generales, al oponerse Singh al 
nombramiento y amenazar incluso 
con la dimisión como primer minis
tro.

La lucha política entre Singh y 
Lal produjo que 13 ministros pre
sentaran su dimisión, peroel primer 
ministro rechazó ayer estas renun
cias.— Efe

PANORAMICA COBRA 1U COSECHA POR U CAJA Crédito Agrícola 
de La Caja de Ahorros de Segovia

GRAN BRETAÑA: Una enferme
ra británica, liberada de la prisión 
iraquí donde cumplía una condena 
de quince años por espionaje, vol
vió hoy a Londres para reunirse con 
sus familiares y amigos. En una 
rueda de prensa en el aeropuerto de 
Gatwick, Daphne Parish no ocultó 
su alegría, pero agregó que lamen
taba que no le acompañase Farzad 
Bazoft, el periodista del dominical 
“The Observer” quien fue detenido 
y procesado con ella, antes de ser 
ahorcado el pasado marzo.

COREA DEL SUR: Corea del Sur 
calificó hoy de “traición” la deci
sión de Corea del Norte de aplazar 
las conversaciones sobre la reunifi
cación de la península previstas 
para el viernes. El jefe de la comi
sión parlamentaria encargada de las 
conversaciones, Chae Mun-shik, 
acusó a Corea del Norte de utilizar 
los asuntos políticos internos de 
Corea del Sur para sus “maniobras 
anti-Seúl”.

LIBANO: El líder palestino, Yaser 
Arafat, envió una carta al presiden
te iraní, Akbar Hashemi Rafsanya- 
ni, pidiendo su intervención para 
detener la ofensiva del Partido de 
Dios (Hizbulah) en Iqlim Al-Tu- 
hah, suroeste de Beirut y escenario 
de graves enfrentamientos en las 
últimas horas.

NICARAGUA: El vicepresidente 
de Nicaragua, Virgilio Godoy, ase
gura que la huelga de la pasada 
semana, que causó seis muertos y 
medio centenar de heridos, demos
tró “claramente” que las Fuerzas 
Armadas sól o obedecen a los sa ndi - 
nistas y no a la presidenta, Violeta 
Chamorro.

ILUSIONES QUE SE HACEN 
REALIDAD

La Caja de Ahorros de Segovia está siempre junto a ti. 
Para hacer que tus ilusiones se conviertan en realidad. 
Para que te beneficies con los plazos de amortización 
que más te convengan y con los intereses más bajos.

Para todo, en todo momento:
• En lo relacionado con tus campañas agrarias.
• En la compra de material y maquinaria agrícola.
• En nuevas inversiones o mejora de explotaciones 

agrarias.
• En la adquisición de fincas.
• En la inversión de industrias agroalimentarias.

Siembra iniciativas con La Caja de Ahorros de Segovia 
y cosecha siempre tranquilidad.

MANTENGAMOS 
LIMPIA

LA CIUDAD
Es una recomendación 
de EL ADELANTADO 

DE SEGOVIA

CAJA DE AHORROS i* pÍeda d DE SEGOVIA 
Za PAfiele a<*7cwiA
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TENEMOS UNA RAZON 
PARA OFRECERLE 

UNA GARANTIA COMO ESTA
“LO MAS FIABLE EN VEHICULOS USADOS”

V
y i entables. Una prueba de ello es la amplia garantía <pie le ofrecemos al comprar su vehículo S.U.S.

. Asíes nuestra (¡aramia:
• Tiene cobertura a nivel nacional • Tinto en mano de obra como en recambios

£ m limite de kilometraje • Con la máxima cobertura-mecánica • Y gratuita.

■■Sistema
■■Usado Seguro QD0D
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BALONCESTO con... Paco Monjas

«La ACB pide árbitros profesionales 
pagando lo que quiere»

«Hemos creado nuestra Asociación para 
mantener independencia»

«En la pasada temporada he dirigido más de sesenta encuentros»

En auténtico candelero están los 
árbitros de baloncesto. La ACB, 
Asociación Nacional de Clubes, no 
está por la labor de que al frente del 
colectivo arbitral siga instalado 
Angel Sancha, mientras que los 
colegiados abogan porque éste 
continúe con su labor. ¿Tenemos en 
lontananza otro “caso” Plaza?

No hace mucho tiempo que la 
Asociación de la Liga Profesional 
de baloncesto aprobó el modificar 
el régimen arbitral de la Liga. Cues
tión a la que, de forma tajante, se 
opusieron los colegiados. Adopta
ron tal postura alegando que el tema 
estaba fuera de competencia de la 
ACB. Mientras que éstos decían 
que cómo es posible que ellos no 
tengan nada que ver cuando han 
abonado por concepto de arbitrajes 
más de 130 millones de pesetas en 
una temporada.

Desde la Asociación se acusa a 
los árbitros de solicitar incremen
tos, tan to en ios derechos de arbi tra
jes como en las dietas, sin ofrecer 
ninguna contraprestación ni res
ponsabilidad alguna.

En una nota que fue enviada por 
los responsables de la ACB a los 
medios de información, y en uno de 
sus párrafos, se lee textualmente: 
“Los árbitros sólo desean mantener 
la actual situación y que lleva al 
responsable arbitral a vender favo
res, manipular sorteos y designa
ciones, ya sea cambiando el día del 
sorteo o inventando enfermedades, 
y recibir regalos a cambio de pro
mesas”.

LA OTRA PARTE

Hemos dialogado con Paco 
Monjas, miembro de la organiza
ción arbitral y que por su “vetera- 
nía” en la casa conoce bien de los 
problemas existentes.

— Desde fuera da la impresión 
deque formáis un cuerpo monolí
tico y que sólo vale lo que decís 
vosotros.

— No es así. Lo que ocurre es que 
la ACB pretende que los árbitros 
como colectivo pasen también, 
como órgano técnico, a formar 
parte de su organización. Cuando lo 
que se quiere es que los árbitros 
sigan estando dentro de la Federa
ción Española, hasta tanto sea pu
blicada la nueva Ley del Deporte, 
ya que en ella se van a recoger que 
todos los organismos técnicos de 
las federaciones no pasasen a las 
ligas profesionales y que queden 
dependientes, en todo caso, de la 
Federación. No somos monolíticos. 
Nuestro presidente ha sabido traba
jar, a veces con errores, que han 
sido reconocidos por él mismo, ya 
que en ocasiones ha defendido más 
a I a ACB, q ue a sus propios árbi tros. 
Y no sólo eso, si no que también se 
ha olvidado de una parcela muy 
importante, como son los colegios 
provincialesde árbitros. Y tenemos 
un ejemplo muy cercano.

— ¿Los árbitros apoyáis la ges
tión de Sancha?

— El presidente del Colegio ha 
reconocido que ha admitido las lla
madas telefónicas de los clubes. Y 
es que hay clubes que el lunes, tras 
el partido del día anterior, ya están 
llamando para hablar sobre éste o 
aquel árbitro. Eso, y Sancha lo sabe, 
nodebióadmitirlo. El debedelimi- 
tarseadirigirlasituación técnica de

ANTONIO

los colegios y elegir, en todo 
momento, a los mejores. Cuestión 
en la que a veces también se ha 
equivocado. En esta liga, si no lle
gamos a tener el “borrón" de Víctor 
Más, donde nos equivocamos, por
que teníamos que haber saltado 
antes, hemos de seguir por el cami
no que nosotros hemos elegido.

— Pero Sancha, pese a los fa
llos va a seguir.

— Bueno, Sancha o quien desig
ne la Federación Española. Será 
Pedro Sust, presidente del organis
mo, quien tenga que decir quién es 
el presidente del Comité Nacional 
de Arbitros.

— ¿Están los árbitros satisfe
chos con la actual situación?

— Recuerdo que alguien dijo 
que los árbitros tenían tres misio
nes: Arbitrar, cobrar y callar. Claro 
q ue en eso no estamos de acuerdo ni 
vamos a estar nunca. Nadie en 
nuestro colectivo está dispuesto a 

E!baloncesto cambió mucho... en todo

ello. Queremos que se nos oiga, 
pero porque creemos que podemos 
mejorar claro. Ahora acudi mos a un 
clinic, donde vamos a tratar de 
unificar criterios. Y sobre todo 
porque hasta el momento el Comité 
Nacional se ha dedicado sólo a la 
liga ACB, olvidándose de otros 
colectivos arbitrales, ¿qué se pre
tende hacer con las nuevas genera
ciones? Veo muy difícil que sin 
ayudas puedan tener ilusión por el 
arbitraje. Como verás, no estamos 
satisfechos de la actual situación.

— ¿Cuándo se va a llegar a una 
situación en la que a los árbitros 
no les discutan sus propias deci
siones los jugadores?

— Hombre, a todos nos gustaría 
que sucedería lo de la NBA, donde 
a los árbitros se les respeta al máxi
mo. Pero es otra mentalidad. Aque
llo es un espectáculo donde sólo se 
busca generar ingresos. Si en Espa
ña se llega a la situación donde en la 
División de Honor ya no habrá 
ascensos ni descensos y sólo se 
podrá llegar a esa categoría com
prando la plaza, las cosas pueden 
cambiar. Ahora bien, nosotros 
somos latinos y difícilmente se va a 
conseguir que un jugador pueda 
aceptar una decisión arbitral sin 
mostrar su contrariedad. Ahora he 
dirigido partido en Italia y cuando a 
los jugadores de la selección china 
les señalaba una falta, levantaban el 
brazo inmediatamente. Pitaban lo 
mismo a los griegos y protestaban 
por todo. Puede incluso que la culpa 
de que protesten la tengamos los 
árbitros. Ya que si cada vez que lo 
hacen señaláramos técnica, ten
drían más cuidado. Aunque los 
árbitros pretendemos ser jueces en 
vez de verdugos. Pese a que con el lo 
nos podemos equivocar. En la nota 
que nos mandaba la ACB, se nos 
dice que si pasábamos con ellos no 
admitiría que entrenadores, juga
dores y directivos, hicieran mani-

No es la NBA, pero...

festaciones en contra de los árbi
tros.

— Desde la objetividad del ár
bitro, ¿cómo ha sido el Mundiali- 
to de Italia? "

— Hubo tres equipos, España, 
Italia y Grecia, que destacaron 
sobre los demás. Porque EE.UU., 
Brasil y China, tenían equipos muy 
jóvenes. Luego estuvo sobre ello el 
Mundial de fútbol, que se comió 
todo el protagonismo.

— ¿Qué hace un arbitro como 
Paco Moiyas cuando termina la 
temporada?

— Lo primero que quisiera hacer 
es irme de vacaciones (se irá a 
Hawai), pero tengo que acudir al 
clinic de Las Palmas, luego las 
nuevas pruebas físicas que tenemos 
encima, en agosto nos tocará arbi
trar algún partido y luego las prue
bas internacionales en Niza. Hay 
que estar preparado para lo que se 
avecina. Porque si en la próxima 
temporada cambian algunas nor
mas, habrá partidos que duren tres 
horas.

PROGRAME SU BANQUETE
Teléfono 44 08 36

EL NOBLE ESTILO DE SEGO VIA

íborho de Juan SEGOVIA EN MADRID 
con sus especialidades

Y ASADOS EN 
HORNO DE LEÑA

c/ Joaquín María López, 30 
Teléfono 243.30.43
c/ Lope de Rueda, 4 
Teléfono 275.69.16

— ¿Qué número de partidos 
dirigiste esta temporada?

— Creo que han sido sesenta y 
uno. Internacionales sólo pité en 
Francia e Italia. Mi trabajo no me 
permite salir más. Tenía partidos en 
Manchester, Lisboa, Priolo, pero 
no pude.

— ¿Continúa la ACB querien
do arbitros profesionales?

— Sí, pero con un matiz impor
tante: pagándoles lo que ellos quie
ran. No lo aceptamos y nosotros 
vamos a imponer nuestras condi
ciones.

— ¿Qué son?

— Trescientas mil pesetas por 
partido, frente a las 225.000 que 
había ahora. La Asociación que 
hemos formado es la que va a tratar 
de estos temas con la ACB, al mis
mo tiempo que firmaremos los 
sponsor publicitarios que creemos 
conveniente. Tenemos que dar vida 
a nuestra Asociación, porque es la 
única fórmula de buscar una inde
pendencia.

J.M.1
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OLIMPISMO

Siete deportes se jugarán en la 
Olimpiada Juvenil de 1991
Amplio respaldo del presidente del COI, 

Juan Antonio Samaranch

El director general de Juventud y Deporte analiza el programa

El pasado día 18 de mayo, quedó 
constituida en la Junta de Castilla y 
León la empresa pública “Concen
tración Olímpica de la Junta, S.A.”. 
La Olimpiada Juvenil, que se des
arrollará en algunas provincias de 
nuestra región (quedan excluidas 
Avila, Segovia y Soria), durante los 
días 14 al 21 de julio de 1991, 
contará con la participación de 
2.105 deportistas procedentes de 
Europa, Asia y América. Las activi
dades deportivas que van a desarro
llar serán atletismo, baloncesto, 

■ balonmano, natación, fútbol, pira- 
güismo y voleibol.

Otros datos que ha facilitado la 
Consejería de Cultura y Bienestar 
Social hacen referencia a los depor
tes que irán a las seis provincias que 
sí participan directamente del even
to.

Fútbol, en Burgos

NATACION Y FUTBOL
Se desarrollarán en Burgos, con 

un total de deportistas de 592. Pare
ce que el problema de la capital 
burgalesa está en que no hay pisci
nas que reúnan condiciones para 
dar cabida a los 384 nadadores que 
tomarán parte.
BALONMANO

Será León quien organice esa 
sede, donde acudirán 376 deportis
tas.
VOLEIBOL

Doscientos setenta y dos jugado
res acudirán a la capital palentina 
para disputar esta modalidad.

ATLETISMO
Pese a que Segovia cuenta con 

unas excelentes instalaciones en 
este deporte, a las que evidente

mente, las falta una serie de com
plementos, el atletismo se desarro
llará en Salamanca, donde se van a 
invertir, cuando menos, 50 millo
nes de pesetas para el cerramiento 
de las pistas. Serán 290 los atletas 
participantes.

BALONCESTO
Sgrá en Valladolid donde se 

dispute esta modalidad, en la que 
estarán como participantes 320 
jugadores.

PIRAGUISMO
Es sin duda, la designación más 

lógica de todas las sedes. Zamora, 
en orden al deporte del piragüismo, 
es una de las capitales españolas 
más desarrolladas y con grandes 
piragüistas. En la Olimpiada Juve
nil serán 255 los participantes.

El presupuesto para la Olimpia
da Juvenil rondará los 1.000 millo
nes de pesetas, de los que 400 serán 
aportados por la Junta, 200 por el 
Consejo Superior de Deportes, 
siendo la colaboración del Comité 
Olímpico Español de 10 millones.

EL ACTUAL MOMENTO

Aprovechamos la circunstancia 
de la presencia del director general 
de Juventud y Deportes de la Junta, 
Vicente Orden Vígara, en la presen
tación del Torneo LordWinston’s, 
para hablar sobre el tema de la 
Olimpiada Juvenil y el actual 
momento de su organización.

— ¿Cómo camina la Olimpia
da Juvenil del 91?

— Me alegro que me haga esta 
pregunta, porque, de verdad, hemos 
pasado dos años difíciles, pero 
después de la entrevista mantenida 
el pasado día seis en Lausanne, con 
el presidente del Comité Olímpico 
Internacional, Sr. Samaranch, po
demos decir que es para sentirnos 
felices y satisfechos, puesto que 
hemos encontrado un apoyo abso
luto. El mismo presidente se brindó 
a invitar a todas las federaciones 
internacionales. Al mismo tiempo 
nos recomendó que una semana 
antesdel comienzode la Olimpiada 
hiciéramos en Castilla y León, un 
congreso internacional con todos

Vicen te Orden VÍgara, director general de Juventud y Deporte

los presidentes de esas federacio
nes, para que vistos los resultados, 
que él estaba convencido de que 
iban a ser satisfactorios, cada cua
tro años, el año anterior a la Olim
piada grande, en el país que se cele
bre ésta, pueda crearse ya oficial
mente la Olimpiada de la Juventud. 
Ello nos llena de orgullo y satisfac
ción.

— También va a significar un 
reto y una gran responsabilidad 
para la propia organización de la 
Junta.

— También es cierto que senti
mos la responsabilidad de hacer 
algo que nosotros consideramos 
que era importante para el deporte 
castellano leonés y también para 
España. Pero en estos instantes 
quizá se han desbordado nuestras 
propias previsiones, porque hemos 
adquirido un compromiso serio, 
pero que, en todo caso, con el apoyo 
de las instituciones —en este caso 
del Consejo Superior de Deportes y 
del C. Olímpico Español—, y con el 
apoyo decidido de todas las provin
cias de la Comunidad, considera
mos que será un acontecimiento 
importante.

— ¿A qué se debe, entonces, 
que la iniciativa privada no haya 
querido ir a la organización de 
esta Olimpiada?

— En este instante ya se han 
decidido un montón de empresas a 
colaborar. Sucede, sin embargo, 
que durante dos años, como señalé 
anteriormente, hemos estado discu
tiendo sobre el sexo de los ángeles, 
ha imperado quizás más la política 
que el deporte y posiblemente no se 
ha divulgado todavía, no solamente 
en el ámbito internacional, sino 

incluso en España y más concreta
mente en nuestra propia comuni
dad, este acontecimiento, que aún 
teniendo la convicción de que era 
importante, por estas mismas difi
cultades que han surgido, no se ha 
dado a conocer. En este instante, 
afortunadamente, el camino está 
abierto y te iniciativa privada sí 
acepta ahora colaborar, y posible
mente lo que sobren sean ofreci
mientos. Y lo importante ya no es el 
problema económico, sino la res
ponsabilidad de que entre todos los 
miembros de la comunidad, haga
mos que nos sintamos orgullosos de 
algo que va a servir para que en el 
mundo se hable de Castilla y León 
en el futuro.

DISCREPANCIAS

No eran de esta misma opinión 
algunos de los grupos de la Cámara, 
que el día de la presentación del 
proyecto por parte del Consejero de 
Cultura y Bienestar Social, critica
ron el mi smo. Los portavoces de 1 os 
grupos Mixto y Socialista. Ambos 
dudaban de que la Olimpiada fuera 
a servir para promocionar el depor
te de base, destacando que era muy 
poco el tiempo que quedaba para 
organizar el acontecimiento depor
tivo. Por el contrario, tanto centris
tas como populares animaron a 
seguir adelante con el proyecto, 
dado que si puede servir para pro
mocionar Castilla y León.

Por último señalar que para la 
promoción de la Olimpiada Juve
nil, se ha elaborado un vídeo, en el 
que se incluye la intervención del 
Príncipe de Asturias.

El atletismo se -fue» a Salamanca

M.C.D. 2022
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TOUR DE FRANCIA ■

La victoria de Induráin mitiga la 
derrota de Delgado ante Lemond 
El norteamericano es el virtual ganador de este Tour

Ayer fue la etapa de Miguel In- 
duráin, quien en Luz Ardiden reci
bió el justo premio a la buena labor 
que en este Tour está desarrollando 
el corredor del Banesto. Por su 
parte, el norteamericano Greg 
Lemond, segundo en la meta de la 
decimosexta etapa, es el virtual 
ganador del Tour’90, mientras que 
Perico Del gado no pudo aprovechar 
la etapa de ayer para conseguir el 
maillot amarillo como los seguido
res españoles esperaban. Marino 
Lejarreta brindó otra magnífica 
exhibición, quedando el tercero tras 
el navarro y Lemond.

Para Delgado los 215 kilómetros 
entre Blagnac y'Luz Ardiden, supo
nían prácticamente la última opor
tunidad que la ronda francesa brin
daba al corredor segoviano de reno
var su liderazgo y a los aficionados 
españoles de ver el maillot amarillo 
en manos de un español. Pero no 
pudo ser, a Delgado le faltaron las 
fuerzas y no pudo seguir el ritmo 
que en los últimos kilómetros im
primió Lemond, a! que sólo pudie
ron aguantar Induráin y Lejarreta.

¡CULPABLE!... ¿DE QUE?
Somos incorregibles. Capaces de levantar ídolos en una 

noche y destruirlos, sin causa, al día siguiente. I^a esperanza que 
para la etapa de ayer había sobre lo que pudiera hacer el 
paisano, se truncó en decepción cuando se vio que no subía la 
última cuesta de la misma forma que lo hacían LEMOND, 
INDURAIN y LEJARRETA.

Pero ayer, estando PEDRO mal, perdió un minuto y medio 
con respecto a los citados y se colocó tercero, ¿cuánto perdieron 
BUGNOy BREUKINK? Y nadie les está “defenestrando”.Se le 
“acusa” a PERICO, ahora que las cosas no fueron como él 
quería, de haber salido a ganar el TOUR. Esas fueron sus 
manifestaciones antes de la carrera. Pero hay otros nombres 
que dieron lo mismo (BERNARD, FIGNON) y hace tiempo que 
están “daos” de b^ja en la nómina de carrera; Roche, Mottet, 
Breukink, Bugno, Alcalá... y todos están tras del corredor 
segoviano.

Es cierto que PEDRO en determinadas etapas “clave” no se 
ha encontrado al cien por cien. Pero la regularidad la ha 
mantenido. La muestra está en su clasificación de ahora. La 
diferencia puede estar en que él es el único corredor español 

al menos por ahora—, que puede competir de forma directa 
frente a aquellos que salen a ganar esa gran carrera. Sus fallos 
-—cuya lectura se hace en segundos—, se ven más porque 
siempre a los de cabeza se les mira con lupa. Ayer, y no hay 
porqué decir lo contrario, LEMOND demostró estar en un gran 
momento de forma. El último puerto lo subió a un “tren” que 
está reservado a muy pocos. Entre ellos estuvieron, con billete 
especial, MIGUEL INDURAIN y MARINO LEJARRETA. El 
corredor vasco de BANESTO, consiguió una gran victoria. Se la 
merecía. Mas, ¿debe ser punto de apoyo ello para defenestrar a 
PERICO? No hace falta ser un “lince” para comprender que no 
siempre que se sale a competir, aunque sea como favorito, se 
gana. Más bien sucede lo contrario. Pero ya es ilusionante el 
tener, entre el gran pelotón de los elegidos del ciclismo mundial, 
un corredor español con opción a ser ganador en cualquier 
prueba grande que participe. Puede que el día que PEDRO 
DELGADO ya no disponga de esas opciones, el TOUR DE 
FRANCIA, en especial para los españoles, no tenga el más 
mínimo atractivo.

El TOUR aún no ha terminado. Hoy, a falta de cinco etapas, 
quien más fácil lo tiene es GREG LEMOND. ¿Responderá el 
americano de igual forma en las etapas que aún restan? No deja 
de ser una incógnita. Pero mientras no se llegue a PARIS nadie 
es vencedor del TOUR, aunque unos tengan más posibilidades 
que otros. Y por lo expuesto digo que no comprendo de qué se 
le puede acusar a PEDRO DELGADO. Porque entre otras 
cosas, si el martes comenzó la etapa a cuatro minutos y medio 
del primero, hoy, estando mal, se acercó al líder en más de un 
minuto. PEDRO, no ha fallado. Ha sido LEMOND, en mejor 
forma, quien le ha superado. Y no hay por qué seguir buscando 
“tres pies al gato".

Terminamos este comentario resaltando la gran etapa reali
zada por el corredor de la ONCE, MARTINEZ TORRES. Fue 
un bravo de principio a fin de la etapa. Y en el mismo orden hay 
que hablar de CLAUDIO CHIAPUCCI, que sorprendió a todos 
con su forma de correr. Sin ocultarse en ningún momento. Y 
“chapeau" para LEJARRETA, extra en el final de la prueba.

El segoviano a siete kilómetros de 
su llegada cedió terreno y ya aun
que quiso, no pudo volver al grupo 
del que el norteamericano tiraba 
muy fuerte, consciente de que en 
ello estaba el primer puesto en este 
Tour.

Sería injusto no destacar la haza
ña realizada ayer por Miguel Indu- 
ráin, del Banesto, que ofreció un 
brillante espectáculo a los amantes 
del ciclismo, resistiendo el tirón del 
norteamericano y dejándole atrás a 
menos de 800 metros de la llegada. 
Probablemente el corredor navarro 
podría haber aspirado a un mejor 
puesto en la general, si no se hu
biera ocupado a ayudar a su jefe de 
filas, Delgado, como es lógico en 
este deporte de equipo.

La brillante actuación española 
se vio rematada por Miguel Angel 
Martínez, que protagonizó una es
capada en solitario desde el Tour- 
malet, llegando a obtener una ven
taja de cinco minutos sobre el grupo 
perseguidor, así como Marino Le
jarreta y Eduardo Chozas que han 
colocado a su equipo, la ONCE a un 

paso de la victoria en la general por 
equipos.

En la general, Chiapucci mantie
ne cqn seis segundos de diferencia 
sobre Lemond el liderazgo, Pedro 
Delgado ocupa la tercera posición 
con 3 minutos y 42 segundos del 
primer puesto y aventaja a Breu- 
kink siete segundos. Marino Leja
rreta que ayer fue tercero a quince 
segundos, se ha colocado el quinto 
a 5 mi ñutos 29 segundos del maillot 
amarillo.

CLASIFICACION 
DE LA ETAPA

1. Induráin (Ban.) 7-4-38; 2. 
Lemond (Z) 0-6; 3. Lejarreta 
(ONCE) 0-15; 4. Martínez Torres 
(ONCE) 0-59; 5. Parra (Kel.) 1-18; 
6. Conti (Ari.) 1-24; 7. Criquielion 
(Lot.) 1-36; 8. Delgado(Ban.) 1-38; 
9. Boyer (Z) 1-38; 10. Delion (Hel.) 
2-00; 11. Chozas (ONCE) 2-00; 15. 
Rodríguez N. (Kel.) 2-42; 17. Fuer
te (ONCE) 3-33.

GENERAL INDIVIDUAL

1. Chiappucci (Car.) 69-27-50;
2. Lemond (Z) 0-05; 3. Delgado 
(Ban.) 3-42; 4. Breukink (PDM) 3
49; 5. Lejarreta (ONCE) 5-29; 6. 
Bugno (Cha.) 7-48; 7. Chozas 
(ONCE) 7-49; 8. Criquelion (Lot.) 
8-40; 9. Hampsten(Sev.)9-34; 10. 
Pensec (Z) 11-12; 11. Parra (Kel.) 
11-30; 13. Induráin (Ban.) 13-09; 
16. R. Cabestany (ONCE) 15-44; 
23. M. Torres (ONCE) 24-37; 26. 
Rondón (Ban.) 26-49; 27. Fuerte 
(ONCE) 27-17.

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

FUTBOL: Javier Clemente, 
nuevo entrenador del Athletico de 
Bilbao, que se presentó oficialmen
te el lunes afirmó que el objetivo de 
su equipo este año es “ganar todos 
los partidos”.

El primer plazo para la presenta
ción de candidatura a la presidencia 
del Real Valladolid finalizó ano
che, sin que ningún socio decidiera 
concurrir a las elecciones, con lo 
que aumenta las posibilidad de que 
Gonzalo Gonzalo sea designado 
presidente de la entidad blanqui
violeta.

NATACION: Los Campeona
tos de España de natación, que se 
disputarán del 23 al 26 de julio en 
las instalaciones del CN. Mataró, 
contará por primera vez en su histo
ria con control antidopaje.

MOTOCICLISMO: El piloto 
catalán Alfonso “Sito” Pons se re
cupera de manera favorable del 
accidente sufrido en el circuito de 
Rijeka (Yugoslavia) hace un mes, 
en el que sufrió la fractura de varias 
costillas que le afectó a sus funcio
nes pulmonares.

TENIS: El estadounidense John 
McEnroe, tercer cabeza de serie en 
el Torneo de Tenis de Washington, 
se clasificó para la tercera ronda al 
eliminar a su compatriota Paul 
Chamberlin por 6-2, 6-3.

¿Publicidad eficaz? 
En EL ADELANTADO

Migue! Induráin demostró ayer que se encuentra en un inmejorable 
momento deportivo lleno de posibilidades ante su futuro

GRAN PRIX 
DE LA MONTAÑA

1 . Claveyrolat (RMO) 318 pun
tos; 2. Chiappucci (Car.), 165; 3. 
Induráin (Ban.) 153; 4. Conti (Ari.), 
149; 5. Lemond (Z), 135; 6. Leja
rreta (ONCE), 94; 7. Chozas 
(ONCE), 90; 8. M. Torres (ONCE), 
84.

CLASIFICACION 
POR EQUIPOS

1 . Equipo Z, 208-31-43; 2. 
ONCE, 208-41-18; 3, Banesto, 
208-56-42; 5. PDM, 209-09-49; 5. 
RMO-Mavic-Liberia, 209-28-17.

V Trofeo
«Torre Alta» 
de ciclismo
en Navas de Oro

El próximo sábado día 21 de ju
lio tendrá lugar en la localidad de 
Navas de Oro el IV Trofeo de Ci
clismo “Torre Alta”, para la catego
ría de cadetes de 1.® y 2.® año. Dicha 
prueba es de carácter nacional y la 
organiza el C.C. Navas de Oro.

El inicio de la misma será a las 6 
de la tarde y cuenta con el siguiente 
recorrido: Navas de Oro - Coca - 
Nava de la Asunción - Navas de Oro 
- Bernardos - Migueláñez - Cira. 
Nava de la Asunción - cruce izqd. - 
Domingo García - cruce izqd. - 
Migueláñez - Bernardos - Navas de 
Oro. El kilometraje de la prueba CS 
de unos 60 kms., aproximadamen
te.

Los premios para los diez prime
ros clasificados van desde las doce 
mil pesetas para el primero hasta las 
mil pesetas para el décimo, así 
como cuarenta dietas de setecientas 
pesetas del 11 al 50 clasificado. Los 
premios de la montaña consisten en 
5.000, 3.000 y 2.000 pesetas. Par 
las metas volantes, tanto en Coca 
como en Navas de Oro el primero 
percibirá 3.000 pesetas.

Carlos A. Lázaro

ALFONSO JIMENEZ 
GANO EN SEGOVIA

Alfonso Jiménez, del equipo 
Cajasalamanca, fue el vencedor del 
“III Trofeo Ciclista Emaysa-Re- 
nault" que, para la categoría de 
cadetes de 1.® y 2.® año, tuvo su 
salida y llegada en Segovia, con 
organizaciónd el Club Polidcporti- 
vo Cultural Emaysa Renault, y un 
recorrido de 55 kilómetros.

Fueron 106 los corredores en la 
línea de salida, clasificándose un 
total de 84.

CLASIFICACION
1 .— Alfonso Jiménez Hernán

dez (Cajasalamanca)
2 .—José Manuel Vázquez Palo

mo (Dulciora Santa María).
3 .— Antonio Rubio Palomo(J.J. 

Renault-Navas de Oro)
4 .— José Ignacio Ramos (Caja- 

salamanca)
5 .— Carlos Sastre Candil (Caja- 

salamanca)
11 .— Juan Antonio Berbel Fer

nández (Caja Segovia)
12 .— Francisco José Gutiérrez 

(Emaysa Renault)
17 .—José Javier Gómez Gozalo 

(J.J. Renault-Navas de Oro)
22 .— Carlos Pedrazuela Frías 

(Emaysa Renault). „ „

Ayer se publicó 
la Ley de
Educación Física 
y Deporte en 
Castilla y León

Valladolid (leal).— Ayer apare
ció publicada en el Boletín de la 
comunidad la Ley de Educación 
Física y Deportes de Castilla y 
León, por la que regula la actividad 
de promoción deportiva regional y 
la utilización del ocio mediante el 
ejercicio del deporte y de la cultura 
física.

La nueva ley consta de ocho 
capítulos y varias disposiciones 
finales y en ella se definen las 
competencias de la comunidad au
tónoma y de las entidades locales en 
materia deportiva, el funciona
miento de las asociaciones deporti
vas, incluidos clubes y federacio
nes, y la enseñanza de los técnicos 
en esta materia.

La ley, que entrará próximamen
te en vigor, regula y organiza el 
deporte en la comunidad y estable
ce cauces de participación pública 
en la adecuación del deporte, deli
mitando asimismo las infracciones 
en las reglas de juego y las compe
ticiones.

Por esta ley, que fue publicada 
ayer en el Boletín de la comunidad, 
se crea también el Consejo de 
Deportes de Castilla y León, como 
órgano consultivo y de asesora- 
miento de la comunidad en materia 
deportiva, y definen las vías para la 
creación de un comité regional de 
disciplina deportiva.

M.C.D. 2022
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ANUNCIOS POR PALABRAS

ALQUILERES

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 421223.

NECESITO piso en alquiler, pe
queño, amueblado, en Oviedo. 
Teléfono 436510.

ALQUILAMOS naves 5 kilómetros 
Azoguejo y oficinas céntricas. 
Teléfonos 441400,422719.

SE ALQUILA local para oficinas 
en Avda. Fernández Ladreda, 28 
(edificio Puerta de Castilla). Telé
fonos 431612 y 431101.

ALQUILO apartamentos y casas 
Costa Brava, meses verano. Telé
fonos 972/450022 y 450463.

ALQUILO piso amueblado. C/ La 
Plata, 52.1.° Deha., todas como
didades. Teléfono 500329.

SE ALQUILA piso amueblado. Te
léfono 496000.

COMPRAS

SE COMPRA casa con jardín, 
zona céntrica. Razón: Teléfono 
426097.

TRASPASOS
SE TRASPASA bar. Teléfono
428894.

SE TRASPASA local comercial, 
céntrico, 75 m2. Llamar horas ofi
cina. Teléfono 430661.

TRASPASO o vendo cafetería- 
pub, en funcionamiento, todos 
servicios, zona centro. Teléfonos 
431466 (de 11 a 3 tarde) y 429472 
(de 4 a 7).

GANADOS
VENDO 6 chotos charoleses, 
pasteros. Teléfono 401064.

NOVILLAS
DE BRETAÑA FRANCESA

Alta producción 
y total garantía sanitaria
SECOEX S 43.31.61

TRABAJO

NECESITO empleada de hogar 
sabiendo obligación, de 10 a 2. 
Teléfono 431344. ,

SE NECESITA camarero, sába
dos, domingos y festivos. Teléfo
no 431481.

SE NECESITA dependiente/a y 
aprendiza. Hotel Victoria. (Ref. 
40/1/5001).

SE NECESITA dependiente de 
primera para barra. Teléfono 
434807, de 2 a 4,30. (Ref. 40/1/ 
M005).

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 424342.

SE NECESITAN repartidores de 
24 a 32 años, con carnet C-1, para 
cubrir plaza de fijo. Teléfono 
431250. (Ref. 40/1 /B001).

NECESITO señora para fregar en 
cocina y ayudante de mostrador. 
Bar La Villa. La Granja.

SE NECESITA extra o chico. Bar 
Orensano.

¡ATENCION! ¿Desea insertar su 
propio negocio? Somos una em
presa multinacional líder en el 
mercado de la cosmética italiana 
y perfumería francesa. ¡Hazte lí
der con nosotros! siendo nuestro 
concesionario para la provincia 
de Segovia. Mínima inversión, al
tos ingresos. Llámanos y te infor
maremos. Teléfono 976-37 4210.

NECESITO empleada de hogar. 
Teléfono 431865 (llamar desde 10 
noche).

PARA explotación ganadera, ré
gimen extensivo, se precisan 2 
personas, una vaquero. Teléfo
nos 437057-401102 (40/1 /T002).

SE NECESITA cocinero con expe
riencia. Teléfono 983/800612.

BOLSA UNIVERSITARIA. Necesi
ta señoritas estudiantes. Cuidar 
niños, ayudar casa. Agosto. Sie
rra, playa. Mayores 18 años. 91/ 
4451258.

SE NECESITA empleada de hogar 
interna en Madrona. Condiciones 
y sueldo a convenir. Llamar al te
léfono 485054, de 18 a 21 horas, 
durante el mes de julio.

SE PRECISA administrativo. Bá
sico, conocimientos de: Contabi
lidad, Informática, Mecanografía. 
Sueldo a convenir. Enviar «currí
culum vitae», a Plaza Mayor, 2 -1. 
Asesoría de empresas - Segovia 
(Ref. 40-1-M007).

NECESITO fregadora. Restau
rante La Oficina.

SE NECESITA Sra. para limpieza. 
Restaurante Duque. Teléfono
430537.

AGENTES
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Alquila local muy céntri
co. 60 metros. Escultor Marinas. 
Renta interesante.

TOVAR: Vende pisos junto a Los 
Castillos de 2-3 dormitorios. Ca
lefacción individual, vistas pano
rámicas.

TOVAR: Locales. Venta. Ctra. 
Trescasas, 50 m2 en adelante. 
Cristo del Mercado, 50 m2.

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

VENDE
Magnífico negocio rentable 
de Hostelería funcionando
43 59 50 43 54 61

TOVAR: Local venta calle de Los 
Coches. 85 m2, doble altura.

TOVAR: Traspasa local. Alférez 
Provisional, 100 m2. Interesante 
precio. Compruébelo.

TOVAR: Traspasa o vende local/ 
bar. Ezequiel González. 55 m2.

TOVAR: Piso Vía Roma. 4 dormi 
torios, garaje. Amplias vistas. 
Mejorado.

TOVAR: Local traspasa C/ Real. 
60 m2. Renta 2.000 pesetas.

TOVAR alquila en Vía Roma. 4 
dormitorios, garaje y trastero.

TOVAR: Bar en venta. San Loren
zo, 70 m2, amplia fachada.

TOVAR: Piso calle Los Coches, 3 
dormitorios, planta tercera. Lu
minoso.

TOVAR: Piso 200 m2. 40 metros 
terraza. Garaje, trastero. Próxima 
terminación.

TOVAR: Casa Judería Vieja, 3 
plantas, buhardilla para rehabili
tar.

TOVAR: Piso Alférez Provisional, 
3 dormitorios, gastos individua- 
les.*Precio interesante.

TOVAR: Venta casa Zamarrama- 
la. 100 metros. Patio 50 m. Buen 
estado.

TOVAR: Locales alquiler. Ctra. La 
Granja, 300 m2. Amplia fachada.

TOVAR: Local alquiler 65 m2, Al- 
buera. Almacén, carga y descar
ga.

TOVAR: Venta parcela pueblo Za- 
marramala. Superficie 356 m.

TOVAR: Local perfecto 150 me
tros en venta. Calle Santa Isabel.

TOVAR: Traspasa local Conde 
Sepúlveda, 150 m. Magnífica fa
chada, cualquier negocio.

TOVAR: Vende piso Jardinillos de 
San Roque. 4 dormitorios, gastos 
individuales.

TOVAR: Traspasa local librería. 
Videoclub. Pleno funcionamien
to, imposible atender.

INMOBILIARIA LLANCASA: Pi
sos, locales, solares. Facilidades 
hasta 20 años. Ladreda, 25,1.° A. 
Teléfonos 425358, 435962.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: MUERTE Y VIDA. 170 
m2. 5 dormitorios. Excelente vi
vienda. Muchas mejoras. Infór
mese.

HABITAT: CAÑUELOS. 163 m2. 
4 dormitorios. Dúplex. Terraza. 
Exterior. Perfecto estado.

HABITAT: SANTO TOMAS. 156 
m2. Dúplex. A estrenar. Garaje. 
Gran calidad.

HABITAT: SAN FRANCISCO. 
194 m2. 4 dormitorios. 3 baños. 
Exterior. Facilidades.

HABITAT: ONESIMO REDON
DO. 135 m2. 4 dormitorios. Se- 
minuevo. Climalit. Terraza. Ga
raje.

HABITAT: URBANIZACION LOS 
CASTILLOS. 105 m2. 4 dormito
rios. Cocina amueblada. Per
fecto estado. Garaje.

HABITAT: VIA ROMA. 140 m2. 4 
dormitorios. Dúplex. Próxima 
entrega. Ocasión.

ALQUILA
LOCAL CENTRICO

430 m2.
» Acondicionado.

Divisible.
>é Amplia fachada.

¡OCASION!

HABITAT

ALQUILA
OFICINA

EZEQUIEL GONZALEZ
»► 60 m2
M A estrenar
» Garaje

HABITAT: DAOIZ. 115 m2.4 dor
mitorios. Rehabilitado. Muy lu
minoso. Buen precio.

HABITAT: ¡INVERSORES! CA
LLE LASTRAS. 115 m2.4 dormi
torios. Excelente precio. Infór
mese.

HABITAT: ALFONSO VI. 4 dor
mitorios. Dúplex. Cocina amue
blada. Inmejorable estado.

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

LAS MEJORES OFERTAS

VARIOS

¡ATENCION! Si no cobra Pensión, 
infórmese. Teléfono 442506.

NOVIOS, su viaje a Mallorca, Ca
narias, Sierramar. Patiño. Ladre
da, 11. 430511 (seis líneas).

RELAX, señoritas de compañía. 
Hotel, domicilio, pases de lence
ría, vídeo, privado. Villalba. Telé
fono 8508543.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 

• Teléfono 430397.

VEHICULOS
AUTOHOF, S. A. Automóviles de 
importación. Teléfonos 437813, 
425162.

VEHICULOS importación. Motor 
Castilla - Aupisa. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrid-Alema- 
nia. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

VENTAS
SE VENDE local comercial a al
macén de 300 m2, zona próxima 
estación ferrocarril. Teléfono 
430661.

SE VENDE piso, dos dormitorios 
en casco antiguo. Informes: 
430661 (horas oficina).

VENDO dúplex 240 m2, plaza ga
raje, cuarto trastero. Teléfono 
425214.

VENDO locales en carretera de 
Villacastin, 7 6. Teléfono 435387.

SE VENDEN naves industriales de 
200 a 400 metros, en La Lastrilla. 
Construye y promueve Maher, 
S.L. Teléfonos 434376 y 427981.

ADQUIERA 
SU CHALET 

* ESTRELLA *
VD. PUEDE

* Buenísimas calidades
* Jardín privado
* Piscina privada

LA LASTRILLA
Informes en 8 43 06 61

VENDO 30 toneladas de viruta 
buenísima, y 30 toneladas de 
roña de pino. Teléfono 485176 
(Fuentemilanos).

SE VENDE finca propia para fábri
ca o supermercado en Km. 84 Na
cional Villacastin. Teléfonos 
107152 y 107244.

VENDO jaulas francesas para co
nejos. Buen uso. Teléfono 
520361.

LOCAL compatible uso oficina, 
zona catedral, 56 m2, acondicio
nado apertura. Teléfono 155068.

VENDO piso y plaza garaje, Alfon
so VI, 16, 4.° D. Teléfono 427898.

CARRETILLAS elevadoras, ven
do. Gasoil, eléctricas. De 1.000 a 
5.000 kilos. Ocasión inmejorable. 
91/4591022, 5721393.

VIVIENDA edificio Bella-Vista de 
Pascual Hermanos. Próxima en
trega. 3 dormitorios/garaje. Es
merada construcción. 435461. De 
11 a 13 mañanas.

SE VENDE acción de propietario 
Casino de la Unión. Teléfono 
483149.

ENSEÑANZA
ACADEMIA de Contabilidad: 
Contabilidad General, Costes y 
Sociedades de 1, 2 y 3 de Empre
sariales. Teléfono 436214, llamar 
de 3 a 6 tarde y de 9 en adelante.

SE VENDE
furgoneta Citroen

C-15 Diesel 
isotermo homologado.

15.000 kilómetros.
Teléfono 43.07.04

PLAYAS BENICASIM 
OROPESADELMAR

CASTELLON
Venta directa constructor 

Apartamentos 1? línea de playa 
Facilidades de pago 15 años, 13'5% interés

Tel. 964 -39 39 87 -39 38 13
31 0338

PLAYA ALCOCEBRE
CASTELLON

Venta directa constructor 
Apartamentos en construcción en 

P línea de playa

Tel. 964-41 2514

M.C.D. 2022



EL IDELAETMO DE SEGO VIA
Hace cinco años, a los 18

El primer contacto con la droga 
se produce a los 13 años '

Marcelino Oreja dimite de sus cargos en el PP
Se siente marginado

Madrid.— Marceli no Oreja, portavoz del Partido Popular en el Parlamento Europeo y miembro de la comisión 
ejecutiva del partido, presentó el pasado lunes la dimisión de ambos cargos a su presidente José Mana Aznar.

Según publican hoy los diarios “ABC”, “El País” y “Diario 16” Oreja se considera marginado tanto en su cargo 
en Estrasburgo como en la dirección del partido.

“El País” señala que el pasado lunes Oreja llamó por teléfono a José María Aznar para quejarse por no haber 
sido invitado al almuerzo, recientemente celebrado en Bruselas, al que asistieron el presidente del PP, el primer 
ministro belga y presidente del Partido Popular Europeo, Wilfried Martens, y el diputado español Javier Rupérez.

Este diario señala que Aznar recibirá hoy a Oreja para tratar de convencerle de que revoque su decisión.
Para “ABC” la dimisión se ha producido por las diferencias entre Marcelino Oreja y José María Aznar, 

agravadas por lo que considera una “marginación”, ya que los representantes del PP en Estrasburgo se enteraron 
por la prensa de que la dirección del partido había decidido entrar como “observadores” en el Partido Popular 
Europeo.

“Diario 16” señala que el detonante de esta decisión ha sido la visita que José María Aznar hizo el pasado fin 
de sqmana al presidente de la Comunidad Europea, Jacques Delors, y de la que no avisó a Marcelino Oreja.

Marcelino Oreja fue elegido miembro de la ejecutiva en el X congreso del parfldo, celebrado el pasado 31 de 
marzo de este año en Sevilla.—Efe

Doña Sofía asistirá esta noche a la 
reapertura del Gran Teatro de Huelva

Huelva.— La Reina Sofía asisti
rá esta noche a la reapertura del re
habilitado Gran Teatro de Huelva

con un concierto ofrecido por la 
“Deutsch Sovietisch Junge Philar- 
monic”con el violoncelista soviéti

Una médico da a luz cuatrillizos, 
en La Coruña

co Mstislav Rostropovich como 
solista.

La Reina estará acompañada por 
el presidente en funciones de la 
Junta de Andalucía, José Rodríguez 
de la Borbolla, y por el ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, Ja
vier Sáenz de Coscullucla.

Santiago de Compostela.— 
La edad del primer contacto de 
los jóvenes con la droga descen
dió de los 18 a los 13 años en el 
último lustro, según señaló ayer 
el padre Ramón González Cres
po, director del programa 
“Hombres” para rehabilitación 
de drogodependientes, que se 
desarrolla por toda Galicia des
de Santiago de Compostela.

Gómez Crespo explicó en una 
comparecencia ante la comisión 
parlamentaria especial que estu
dia las secuelas del narcotráfico 
en Galicia, que “hace cinco 
años, los jóvenes entraban en 
contacto con la droga, por térm i- 
no medio, a los 18 años”. “Sin 
embargo” —añadió— la expe
riencia de nuestro programa nos 
pcrmite afirm ar que hoy se llega 
a la droga entre los trece y los 
catorce años, aunque sigue des
cendiendo esta edad".

Ramón Gómez reclamó a los 
parlamentarios de la comisión ■

una postura dura y firme frente 
al narcotráfico, al que definió 
como “una fuente de ingresos 
sin escrúpulos, que produce 
sangre y muerte".

El proyecto “Hombres” fun
ciona en Santiago de Composte
la desde hace seis meses y hasta 
la fechaba tratado a unos 70 dro
godependientes, 40 de los cuales 
permanecen bajo sus servicios. 
La organización somete a los 
jóvenes a un proceso de rehabi
litación que excluye cualquier 
tipo de fármacos.

El procedimiento tiene su 
fundamentoen terapias comuni- 
cacionales con las que, según 
explicó Gómez Crespo, “se trata 
de llenar existencialmente a 
unas personas que se sienten 
vacías. La autoestima es el pri
mer paso para que luego apren
dan a respetar a los demás”. El 
director del programa se mostró 
también a favor de la preven
ción.

EN TELEGRAMA
La Coruña.-— Una médico coru

ñesa, Pilar Izquierdo Novo, que 
había sido sometida a un tratamien
to de fertilidad, dio a luz tres niñas 
y un niño, después de siete meses y 
medio de embarazo.

, El cuádruple alumbramiento se 
produjo precisamente la víspera del 
octavo aniversario del matrimonio 
de la médico con Manuel Alonso 
Fraile.

Según el médico responsable del 
parto del centro materno-infantil 
Belén, donde se produjo el alum
bramiento, tanto la madre como los 

TELEFOTO EFE

Un bombero es sacado con mascarilla de oxigeno tras el incendio

recién nacidos se encuentran en 
perfectas condiciones.

Los niños al nacer dieron pesos 
que oscilaron entre los 1.570 y 
1.670 gramos, y están siendo ali
mentados por sondas en sus respec
tivas incubadoras.

El padre de los cuatrillizos, que 
se encuentra muy feliz por el acon
tecimiento, manifestó que ante este 
hecho tendrá que buscar un piso de 
mayores dimensiones que el que 
actualmente ocupa el matrimo
nio.— Efe

Las 335 entradas para elconcier- 
to que se pusieron a la venta, de las 
700 del aforo, se agotaron ayer en 
poco tiempo, después de que mu
chas personas guardaran cola desde 
el pasado domingo.

La organización del concierto ha 
recibido numerosas quejas por el 
reducido número de localidades 
que salieron a la venta, ya que más 
de la mitad se han destinado a invi
taciones que han repartido las dis
tintas administraciones.

El Gran Teatro de Huelva fue 
inaugurado en 1923 y la Diputación 
Provincial lo compró en 1984 para 
comenzar dos años más tarde las 
obras de rehabilitación, que han 
sido supervisadas por el actor y 
director José Luis Gómez.

Por otra parte la Reina presidió 
anoche en el Real Coliseo Carlos III 
de San Lorenzo de El Escorial el 
estreno mundial de las obras de 
Joaquín Rodrigo “Líricas castella
nas”, composición para soprano e 
instrumentos antiguos dedicada a 
Doña Sofía e interpretadas por Ana 
Higueras, Alvaro Marías, Francis
co Rubio y Juan Carlos Rivera.

Nueva York

Espectacular incendio en el piso 51 del 
Empire State Building

Resultaron heridos treinta y cuatro hombres
Nueva York.—Un espectacular 

incendio en el piso 51 del Empire 
State sembróel pánicoenel inmue
ble y provocó escalofríos a los 
usuarios de los rascacielos vecinos, 
que no daban crédi to a sus ojos ante 
las llamas y la espesa humareda que 
brotaban a media altura del históri
co edificio de 102 pisos, el más alto 
del mundo durante mucho tiempo 
desde su construcción en 1931.

El balance de treinta y cuatro 
bomberos heridos da testimonio de 
que tan solo su heroica intervención 
consiguió evitar una catástrofe en
tre los millares de personas que se 
encontraban en esc momento en los 
cincuenta pisos superiores al del

ESPAÑA

ANGELES MARTINEZ, madre 
de la niña enferma de SIDA de 
Málaga, Montserrat Sierra, ha 
fallecido en Madrid a causa del 
Síndrome de Inmunodeficiencia 
Adquirida. La madre de la pe
queña murió el pasado fin de 
semana a causa del SIDA, enfer
medad que sufría desde hace 
varios años y de la que se conta
gió a causa de su adicción a la 
heroína.

LA SERIE VENEZOLANA 
“Cristal” se está conviniendo en 
uno de los puntales de la progra
mación de TVE y se encuentra en 
los pri meros puestos de todas las 
clasificaciones de audiencias de 
programas, con uno de los índi
ces de fidelidad más alto de toda 
la programación de televisión.

LA MAYORIA DE LOS ESPA
ÑOLES se consideran sanos y el 
91 por ciento sólo utiliza medi
camentos cuando es absoluta
mente necesario, un estudio rea
lizado por la Asociación Nacio

siniestro. Los más sorprendidos por 
el suceso fueron los doscientos tu
ristas que disfrutaban de la esplén
dida panorámica de Nueva York 
desde la terraza del piso 86.

Según Josephine Danielson, una 
azafata de Pan Am que se encontra
ba en la terraza con cinco amigos 
españoles, “comenzamos a oler a 
quemado, y descubrimos a conti
nuación una densa humareda negra 
que venía de algún lugar más abajo 
en la torre".

Bastante tiempo más tarde, 
empleados del edificio indicaron a 
los angustiados turistasque bajasen 
dieciséis pisos por las esclacras, 
hasta la planta setenta. Una vez allí.

nal de Especialidades Farmacéu
ticas Publicitarias (ANEFP).

EXTRANJERO

LAS PERSONAS que no lloran 
están más expuestas a sufrir ata
ques cardíacos que aquellas que 
se desahogan y expresan sus 
emociones, según médicos britá
nicos.

LOS INDIGENAS DEL CEN
TRO y sur de América expresa
ron su rechazo a la celebración 
del V Centenario del Descubri
miento de América y dijeron sí a 
los 500 años de resistencia india, 
al inaugurar el Primer Encuentro 
Continental de Pueblos Indíge
nas.

LA SOCIEDAD ARIANESPA- 
CE reanudará durante la noche 
del próximo día 24 al 25 el pro
grama de lanzamientos del cohe
te Ariane-IV, interrumpido tras 
el accidente del pasado mes de 
febrero, y que continuará con la 
puesta en órbita de seis nuevos 
satélites antes de que concluya el 
Uño.

les indicaron que subiesen diez 
pisos hasta el ochenta, lo cual pro
vocó ataques de nervios a la vista de 
la desorganización.

Entre tanto, en el piso 51, dos
cientos bomberos luchaban frenéti
camente contra las llamas. Según el 
capitán Charles Casper, se encon
traron con “una barrera de fuego”, 
ya que todo “estaba ardiendo como 
una antorcha", y el calor quemaba a 
quince oveinte metros de distancia. 
Tras tres horas de esfuerzo, los 
bomberos lograron sofocar las lla
mas al precio de treinta y cuatro 
heridos, a los que se sumaron otras 
cuatro personas que no pudieron 
escapar a tiempo.
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